
Claudio Di Berardino,
assessore al Lavoro e
Nuovi diritti della
Regione Lazio, evidenzia
in una nota la necessità
di accelerare l’attuazione
del protocollo regionale
sulla salute e la sicurezza
sul lavoro siglato alla
fine dello scorso aprile
con 30 rappresentanti tra
istituzioni, associazioni
datoriali e parti sociali.
L’accordo prevede preci-
si impegni da parte di
ciascun soggetto, ognuno
dei quali, secondo il pro-
prio ruolo, deve mettere
in atto azioni di preven-
zione e contrasto agli
incidenti sul lavoro.
Negli ultimi due giorni
due diversi infortuni
mortali, entrambi in pro-
vincia di Latina.
“Non possiamo attende-
re oltre; questi mesi sono
stati sufficienti a predi-
sporre gli interventi che
ora devono vedere la
luce perché quello delle
morti bianche deve esse-
re un fenomeno non da
ridurre, ma da debellare.
Venerdì sei settembre a
mezzogiorno abbiamo
convocato una riunione
del tavolo con tutti i sog-
getti firmatari del proto-
collo per accelerare l’at-
tuazione del protocollo
stesso. Alle famiglie
delle vittime, anche a
nome della Giunta del
Lazio, rivolgo vicinanza
e cordoglio. Rivolgiamo
un appello, inoltre, affin-
ché le dinamiche degli
incidenti vengano chiari-
te e individuate eventua-
li specifiche responsabi-
lità” - parole di Claudio
Di Berardino, assessore
al lavoro e nuovi diritti. 

SALUTE E SICUREZZA

Incidenti
sul lavoro
la Regione
“accellera”

Servizio Civile: AAA Pro Loco di Fiumicino
L’incarico sarà retribuito e riconosciuto a tutti gli effetti, e consisterà in 30 ore lavorative a settimana

La Pro Loco di Fiumicino è alla ricerca di
personale da impiegare presso il proprio
punto informazioni turistiche di Piazza G.
B. Grassi. L’opportunità è data dalla recen-
te uscita del Bando di Selezione emesso
dalla Presidenza del Consiglio dei Ministri
- Dipartimento per le Politiche Giovanili.
La selezione è aperta a giovani diplomati o
laureati che possono presentare la loro
candidatura fino alle ore 14.00 di giovedì
10 ottobre 2019. La condizione essenziale
di partecipazione, oltre al possesso del tito-
lo di studio di scuola superiore, è di non
aver compiuto i 29 anni alla data del 10
ottobre, data di scadenza per la presenta-

zione delle domande. Sul sito
https://www.scelgoilserviziocivile.gov.it
si possono trovare tutte le informazioni
necessarie che si possono avere anche
presso la sede della Pro Loco. La domanda
si presenta solamente online ed è necessa-
rio avere il codice SPID, ottenibile sempre
online in poco tempo tamite il portale
https://www.spid.gov.it/. “E’ un’importante
occasione per i giovani del nostro territorio -
dichiara il Presidente della Pro Loco di
Fiumicino, Pino Larango –. E’ dal 2004 che
la nostra Pro Loco è accreditata al Servizio
Civile Nazionale (oggi Universale) e può usu-
fruire di queste giovani risorse da impiegare per

un anno presso la sede”. L’Operatore di
Servizio Civile, il cui incarico è retribuito e
riconosciuto a tutti gli effetti, è impegnato
per 30 ore settimanali nella realizzazione
di appositi progetti inerenti lo studio, la
catalogazione e valorizzazione dei luoghi
di interesse del territorio di appartenenza.
Fondamentale inoltre è la presenza presso
l’ufficio informazioni dove convergono
giornalmente numerosi turisti e cittadini
per chiedere informazioni varie. “Nel corso
degli anni - continua Larango - i giovani, spe-
cialmente i neo diplomati, che hanno potuto
usufruire di questa opportunità, oltre potere
guadagnare i primi stipendi, sono stati formati

ed avviati ad un percorso di vita, attraverso
un’esperienza unica che non trova riscontro in
nessuna altra forma di attività lavorativa. Una
crescita sia nella conoscenza del territorio che
delle pratiche amministrative, nel confronto
con altri ragazzi e soprattutto nel rapporto con
il pubblico anche straniero”. “Questi giovani
sono inoltre delle valide risorse per la nostra
realtà associativa - conclude Larango -. Molti di
loro che hanno svolto il Servizio Civile, sono poi
diventati soci della Pro Loco ed hanno prose-
guito la loro attività che li ha appassionati. Un
bel risultato che conferma il riconoscimento
della Pro Loco di Fiumicino quale ente di
Promozione Sociale, riconosciuto dalla legge”.

“Un affronto alla cittadinanza, un
gesto sconsiderato nei confronti
di una struttura nuova, un bene
di proprietà di tutti, appena inau-
gurata e che finalmente risponde-
va a tutte le esigenze dei pendola-
ri che ogni giorno si recano a
lavoro o sui banchi di scuola uti-
lizzando il treno. Già ho segnala-

to l’atto vandalico alla Direzione
Nazionale, con la quale sono in
stretto contatto, la quale mi ha
rassicurato, oltre ad un pronto
intervento di pulitura delle scrit-
te, una accelerazione da parte
della Protezione Aziendale nel
posizionamento delle telecamere
di videosorveglianza”.

Un ciclista tra i 50 e 60 anni
ha perso la vita, ieri mattina,
intorno alle ore 8, dopo esse-
re stato travolto da un furgo-
ne sull’Aurelia al km 21,
all’altezza di Castel di
Guido, in direzione
Grosseto. 
Con la via Aurelia che torna
tristemente ad essere luogo
di incidenti mortali tra auto-
mezzi e ciclisti. 
Per il “pedalatore” purtrop-
po  non c’è stato nulla da
fare, l’uomo è deceduto sul
colpo, così come indicato dal
personale del 118 intervenu-
to. Ora c’è da accertare la
dinamica dello scontro, sul
posto hanno svolto i rilievi
scientifici gli agenti del XIII
Gruppo Aurelio della Polizia
Locale di Roma Capitale,
coadiuvati dal personale
dell’Anas impegnato nella
gestione della viabilità che
subito dopo l’incidente si è
paralizzata per un lungo
tutto il tratto.

Via Aurelia

Incidente mortale
Ciclista travolto

a Castel di Guido
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Il 15% in meno dei dipendenti
comunali entro il prossimo
anno. Il Comune di Ladispoli
rischia lentamente di svuotarsi
di professionisti, mettendo
seriamente a rischio paralisi gli
uffici comunali. I più vulnera-
bili quelli dei servizi sociali e
della cultura. Grazie all’appli-
cazione della quota 100, infatti,
a partire dai prossimi giorni
inizierà il pensionamento dei
dipendenti. E non è escluso
che quanti potranno approfit-
tare della finestra pensionisti
offerta dalla manovra del

Governo, lo facciano senza
indugio alcuno. In vista di
questo scenario “apocalittico”
per il palazzetto comunale, già
da diversi mesi l’assessore al
Personale, Amelia Mollica
Graziano, ha iniziato a preve-
dere delle soluzioni “tampo-
ne”. La prima già messa a
punto prima della pausa estiva
è stata quella della mobilità:
permettere cioè a dipendenti
comunali di altre città di poter
chiedere il trasferimento nella
città balneare.

“Scritte alla stazione, affronto sconsiderato”
L’assessore ai trasporti Gubetti: “Indignata per quanto accaduto”

Cerveteri: intervento del delegato ai rapporti con RFI, Renato Galluso

Quota 100, il Comune di Ladispoli rischia 
di svuotarsi… uffici a rischio paralisi

Entro il prossimo anno potrebbe andare via il 15% del personale comunale

! Nei prossimi giorni inizierà il pensionamento dei dipendenti
! Riflettori puntati anche sulla PL: obiettivo nuove assunzioni
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Niente da fare, almeno per il momento, per l’apertura dell’asilo
nido comunale in via Salvatore Ferretti, zona Madonna dei
Canneti, resa possibile grazie al progetto “Mille asili per il Lazio”
promosso dalla Pisana a cui il comune aveva partecipato. E pro-
prio la Regione Lazio, solo a fine luglio, ha consegnato provviso-
riamente la struttura, dando così “mandato” all’amministrazione
comunale di procedere con i lavori nella parte esterna dell’edifi-
cio e alla pubblicazione della manifestazione d’interesse per l’af-
fidamento della gestione dell’asilo nido. «Solo una volta conclu-
so l’iter e individuato chi si occuperà della gestione del servizio –
ha spiegato l’assessore ai Lavori pubblici, Giuseppe Zito – allora
potremo procedere all’apertura dell’asilo. E probabilmente que-
sto non accadrà prima di gennaio 2020». Intanto, però, per cerca-
re di capire l’effettiva richiesta da parte della popolazione di un
tale servizio, già nei mesi scorsi dal palazzetto comunale aveva-

no avviato le procedure di pre-iscrizione. La struttura, di circa
410 metri quadrati progettata per garantire i più elevati standard
in tema di comfort e sicurezza, ha una capienza di 30 posti si arti-
colerà in tre sezioni suddivise per fasce d’età: sei posti riservati ai
lattanti (da 3 a 12 mesi), 12 posti riservati ai semi divezzi (dai 13
ai 24 mesi) e 12 posti riservati ai divezzi (da 25 a 36 mesi). Alla
scadenza dei termini di preiscrizione, le domande pervenute agli
uffici comunali erano all’incirca 20 (di cui alcune pervenute
anche oltre la scadenza). Ancora non stabilita invece la retta che
le famiglie dovranno andare a pagare. «Questo – ha infatti spie-
gato l’assessore ai Lavori Pubblici Zito – dipenderà da chi si
aggiudicherà l’affidamento del servizio. Al momento dunque –
ha concluso Zito – con la procedura ancora in corso non possia-
mo stabilire né il costo della retta, né tantomeno a quanto
ammonterà la compartecipazione del Comune di Cerveteri». 

Dopo la consegna provvisoria a luglio da parte della Regione ora bisogna attendere l’affidamento della gestione del servizio

Slitta al 2020 l’apertura dell’asilo nido comunale
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“Ci siamo! Le nuove aree giochi delle scuole del-
l'infanzia "Montessori" e "Luchetti" sono quasi
pronte. Un risultato straordinario. Un progetto che
ho fortemente voluto nonostante i problemi, le
emergenze quotidiane, la carenza di risorse, l'asso-
luta carenza di personale. Un ringraziamento
enorme a tutti coloro che hanno contribuito alla
sua realizzazione dal personale della pubblica
istruzione all'ufficio tecnico ma un sforzo straordi-
nario va riconosciuto a Renzo Mecozzi, che ha cre-
duto come me in questa sfida”. Così in una nota il
vicesindaco Giuseppe Zito.

Pronte le nuove aree giochi
delle scuole Montessori e Luchetti

Raccolta Differenziata porta a porta: 
dal 9 settembre il calendario invernale

Calcio: Sasha Esposito, l'attaccante su cui punta 
il B. San Martino: ‘Farò del mio meglio per questa maglia’
A poco meno di un mese dall'inizio
del campionato il Borgo San Martino
continua la preparazione ad Aranova,
teatro delle prossime sfide interne.
Rendina appare contento della rispo-
sta dei ragazzi, sia per l'impegno che
per le qualità dei singoli. Si lavora
duro, con carichi pesanti alleggeriti in
questi giorni e,  con le prossime ami-
chevoli, una con l'Aranova  e l'altra con il
Cerveteri Calcio, dove si  potrà vedere qualche
utile indicazione.  In casa giallonera, a luglio, è
arrivato Sasha Esposito, di professione goleador.
Cresciuto a Ladispoli  ha girato tante squadre
facendone la fortuna.  Un ragazzo che parla poco

e lascia tutto al campo, a cui piace dare
l'anima per la squadra con cui gioca.
Per il Borgo San Martino il suo innesto
sarà un valore aggiunto, soprattutto in
un reparto che sembra molto competiti-
vo.  La società, come si sa, ha dichiara-
to di volere salire in Promozione.  A
giorni saranno resi noti i calendari, ma
già dai gironi si evincono almeno 5

compagni pronte all'assalto del primo posto.  Il
Borgo è una tra le candidate della vittoria finale,
consapevole che sarà una stagione densa di insi-
die e pericoli. Intorno alla squadra c'è sempre più
entusiasmo, con la dirigenza che crede nel proget-
to del main sponsor Grande Impero.

Così come previsto, lunedì 9 set-
tembre entrerà ufficialmente in
vigore il calendario invernale di
Raccolta Differenziata nel territo-
rio comunale di Cerveteri. Il
nuovo orario, interesserà le zone
di Cerveteri Capoluogo e le
Frazioni di Marina di Cerveteri e
Valcanneto. Le variazioni sono tre
in totale: la prima è che nel perio-
do invernale non è previsto il
secondo passaggio per il ritiro
della plastica, che verrà, invece
effettuato solamente il giovedì. La
seconda riguarda la sola zona di
Marina di Cerveteri, dove cambia
l’orario di esposizione dei mastel-
li: a partire dalla serata di domeni-
ca 8 settembre, i mastelli dovran-
no essere esposti la sera prima del
giorno di raccolta tra le ore 21.00 e
le ore 24.00. Tutte le altre tipologia
di raccolta e per tutto il resto del
territorio comunale, il calendario
resterà invariato a quello attual-
mente in vigore. Terza ed ultima
novità è il cambiamento del gior-
no di raccolta di pannolini e pan-
noloni solo ed esclusivamente per
le utenze di Cerveteri capoluogo,
la raccolta sarà effettuata il vener-
dì anziché sabato.
Il calendario da seguire è già a
disposizione di tutte le famiglie
infatti è incluso in quello conse-
gnato porta a porta a tutte le fami-

glie in fase di consegna dei kit. 
In ogni caso, sulla sezione del 
sito internet www.comune.cerve-
teri.rm.it ‘Cerveteri chiama a
Raccolta’ sono sempre disponibili
e aggiornate tutte le informazioni
necessarie per effettuare una cor-
retta raccolta differenziata. “Dopo
la prima fase di adattamento, la
città ha dimostrato di essere entra-
ta a pieno nel meccanismo virtuo-
so della raccolta differenziata
porta a porta – ha dichiarato Elena
Gubetti, assessore alle Politiche
Ambientali – nonostante la pre-
senza di alcuni casi, per fortuna
molto sporadici, di conferimenti
errati, la percentuale di rifiuti cor-
rettamente differenziati che abbia-
mo raggiunto è davvero impor-
tante. Ricordo a tutta l’utenza
inoltre, che è obbligatorio per tutti
l’utilizzo dei mastelli, così come è

obbligatorio indicare sugli stessi il
cognome dell’intestatario del-
l’utenza TARI. 
Seguendo poche ma importanti
regole possiamo migliorare anco-
ra la capacità di differenziazione
dei rifiuti nella nostra città. Solo
così avremo un territorio migliore
ed una gestione di rifiuti sempre
più efficiente”.
“Ovviamente – prosegue l’asses-
sore  Gubetti - restano sempre atti-
vi, senza modifica alcuna, i servizi
dell’Isola Ecologica di Via
Settevene Palo Nuova, le Isole
Ecologiche Itineranti e i servizi
dell’auto-compattatore per sfalci e
potature. Inoltre è sempre in con-
tinuo aggiornamento l’App
Junker, a disposizione non solo
per le utenze private ma anche
per quelle commerciali sia su
smartphone, tablet e pc”.



Cerveteri, diretta come sempre dal Funzionario
Renato Bisegni, onnipresente oramai in ogni
emergenza o situazione in cui se ne necessiti la
presenza nel territorio. Allertata da una chia-
mata della Sala Operativa della Regione Lazio,
la Protezione Civile di Cerveteri è intervenuta
in località Manziana per domare un incendio di
grandi dimensioni. Oltre alla Protezione Civile,
a prestare servizio operativo i Vigili del Fuoco
del Comune di Bracciano. In servizio invece,
per regolare la viabilità e garantire la sicurezza
nelle adiacenze dell’incendio, la Polizia Locale
di Manziana e i Carabinieri Forestali. A scate-
nare l’incendio, un magazzino adiacente una
abitazione. Inevitabile il propagarsi delle fiam-
me, che hanno coinvolto alcune balle di fieno e
i terreni limitrofi. Per la Protezione Civile di
Cerveteri, doppio equipaggio, con personale
specializzato con due moduli da 600litri. Sono
intervenuti il Funzionario Renato Bisegni, e i

volontari Andrea Paradisi, Daniele Barbetti e
Daniele Biferi. “Come di consueto eravamo
impegnati su vari fronti in tutto il territorio –
ha dichiarato il Funzionario Comunale di
Protezione Civile Renato Bisegni, raggiunto
telefonicamente nei minuti successivi l’arrivo
sul posto degli equipaggi – il Nucleo Costiero
era come sempre a Campo di Mare con il pro-
getto Mare Sicuro 2019, mentre altri volontari,
me compreso, eravamo presso l’Istituto Enrico
Mattei, per terminare le operazioni di pulizia e
smontaggio del Campo Scuola della Protezione
Civile che anche quest’anno si è tenuto nel
mese di luglio. Ci tengo a ringraziare tutta la
squadra di volontari, che vedo crescere giorno
dopo giorno umanamente e professionalmente
e che mi onoro di guidare e coordinare nelle
varie attività del territorio”. È stata un’estate
decisamente impegnativa per la Protezione
Civile di Cerveteri. Oltre ai numerosi progetti
in essere che come ogni anno conduce, da Mare
Sicuro al Campo Scuola, passando per le emer-
genze incendi e, alle sempre più frequenti
bombe d’acqua estive dovute ad un clima sem-
pre più “pazzo”, impossibile non citare la gran-
de attività che ogni giorno porta avanti per
garantire l’assistenza con personale specializ-
zato in occasione dei grandi eventi estivi, di cui
in particolare quest’anno, Cerveteri è stata pro-
tagonista.

Ingente perdita d’acqua in Via Oriolo nei pressi della
Stazione di Marina di Cerveteri in un tratto di strada frequen-
tato ogni giorno. Forse il maltempo degli ultimi giorni ad

aggravare la situazione. Quel che è certo è che occorre interve-
nire alla riparazione al più presto per evitare ulteriore spreco
d’acqua.

Scritte alla Stazione FS, parlano Gubetti e Galluso:
“Affronto alla cittadinanza totalmente sconsiderato”
L’assessore ai Trasporti e il delegato ai Rapporti con RFI intervengono a seguito dell’atto vandalico alla nuova Stazione di Marina di Cerveteri
“Un affronto alla cittadinanza,
un gesto sconsiderato nei con-
fronti di una struttura nuova,
un bene di proprietà di tutti,
appena inaugurata e che final-
mente rispondeva a tutte le esi-
genze dei pendolari che ogni
giorno si recano a lavoro o sui
banchi di scuola utilizzando il
treno. Già ho segnalato l’atto
vandalico alla Direzione
Nazionale, con la quale sono in
stretto contatto, la quale mi ha
rassicurato, oltre ad un pronto
intervento di pulitura delle
scritte, una accelerazione da
parte della Protezione
Aziendale nel posizionamento
delle telecamere di videosorve-
glianza”. A dichiararlo è
Renato Galluso, Delegato ai
Rapporti con RFI - Rete
Ferroviaria Italiana del
Comune di Cerveteri, attivo
nelle politiche a favore del
mondo dei pendolari di Marina
di Cerveteri, a seguito delle
immagini diffuse anche dai

social network di alcune scritte
fatte con bombolette spray sui
muri della Stazione Ferroviaria
di Marina di Cerveteri.
“È inaccettabile che ancora ci
siano atti simili – ha dichiarato
il Delegato ai Rapporti con RFI
Renato Galluso – con
l’Amministrazione comunale
abbiamo lavorato molto,
seguendo passo dopo passo il
progetto di RFI, per regalare ai

nostri cittadini e al mondo pen-
dolare una Stazione bella,
moderna, confortevole, che
rappresentasse un meraviglio-
so biglietto da visita per
Cerveteri. Oggi che possiamo
essere orgogliosi di una
Stazione nuova, siamo costretti
ad assistere a delle azioni così
stupide e irrispettose della
nostra città”.
“Come Delegato – prosegue

Galluso – quotidianamente mi
reco alla Stazione per offrire
assistenza e dare informazioni
ai pendolari, non solo per la
mia passione per il mondo
delle ferrovie e per la mia lunga
carriera in RFI, ma anche per
garantire una presenza fissa,
costante delle Istituzioni in un
luogo così importante per
Cerveteri come la Stazione. Mi
interfaccio giornalmente con i

giovani di Cerveteri, con gli
studenti e i lavoratori, per por-
tare le loro istanze agli organi
preposti. Oltre ai servizi essen-
ziali, mi sto inoltre occupando,
sperando di fare cosa gradita,
di realizzare, su richiesta fatta
dalla biblioteca per conto di
alcuni cittadini, un angolo
dedicato ai libri proprio all’in-
terno della Stazione, un punto
di scambio di cultura e cono-

scenza in attesa dell’arrivo dei
treni”. Giunge il commento
sulla vicenda anche da parte
dell’assessore ai Trasporti del
Comune di Cerveteri Elena
Gubetti, che dichiara: “Sono
indignata nel vedere quanto è
stato fatto alla Stazione,
un’opera di grande valore ma
soprattutto un bene di tutta la
collettività, che abbiamo voluto
fortemente e sulla quale, ancora
oggi, ci stiamo impegnando
con RFI per renderla sempre
migliore. Chi si è dilettato nel
deturpare i muri, appena ulti-
mati, della nostra stazione pro-
babilmente non si rende conto
che il danno non lo ha fatto solo
alla città, ma anche a se stesso.
Auspico che una volta ripuliti i
muri, e di questo ringrazio il
nostro Delegato Renato Galluso
che immediatamente si è attiva-
to con gli organi competenti,
cresca in tutta la collettività il
senso di responsabilità verso
tutto il nostro territorio”.

Cerenova, copiosa perdita d’acqua in via Oriolo
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Amara sorpresa nei giorni scorsi per diversi residen-
ti della città etrusca. Nella cassetta della posta hanno
trovato gli accertamenti relativi alla Tasi del 2014.
Stanno infatti proseguendo da parte degli uffici
comunali le verifiche sul corretto pagamento dei tri-
buti. Per quanto riguarda quello “incrimato”, sareb-
bero all’incirca 8mila gli utenti che nell’anno di rife-
rimento non avrebbero pagato o avrebbero pagato
solo in parte. E così ora il Comune è andato a bussa-
re alla porta dei “morosi” per recuperare quanto
dovuto. Secondo quanto evidenziato da diversi
utenti che nel 2014, a detta loro, avrebbero pagato, si
tratterebbe di un conguaglio, maggiorato del 30%.
Evidentemente con l’aggiornamento dell’aliquota
effettuato dagli uffici comunali, su indicazione del
Mef, diversi cittadini si sarebbero ritrovati a conteg-
giare quanto dovuto alle casse del comune non
tenendo conto dell’aggiornamento effettuato. Un
errore che molto probabilmente è da imputare ai Caf
a cui si sono affidati per la compilazione dei moduli,

come supposto dal vicesindaco Giuseppe Zito:
«Molto probabilmente alcuni Caf non si sono resi
conto dell’aggiornamento effettuato e hanno utiliz-
zato per i loro calcoli la vecchia delibera». Ed è pro-
prio per evitare inconvenienti di questo tipo che pro-
prio Zito suggerisce di «utilizzare sempre lo stru-
mento messo a disposizione dall’amministrazione
comunale facilmente reperibile sul sito internet». A
quanti sostengono che il tributo non possa più esse-
re richiesto in quanto trascorsi già cinque anni
(facendo riferimento alla data dell’emissione, quella
del maggio 2014), Zito fa presente che in realtà la
data a cui si fa riferimento è quella del 31 dicembre,
ossia la data ultima per pagare senza incorrere in
sanzioni. Stando a questa data, dunque, il Comune
avrebbe fino al 31 dicembre 2019 per bussare alla
porta di quanti ancora devono mettersi in regola e
invita gli utenti, qualora avessero dubbi, a recarsi
presso l’uffici tributi. «Qui – ha concluso – potranno
chiedere anche la rateizzazione delle bollette».

In arrivo gli accertamenti 2014. 8000 le cartelle in arrivo ai contribuenti
Partiti i controlli sulla Tasi

Gli uomini di Renato Bisegni sempre attivi sul territorio a sostegno della cittadinanza
La Prociv all’opera su più fronti



I piccoli pazienti in remissione resteranno in Italia fino al 4 ottobre 
Progetto Arcobaleno, sono arrivati 
i bambini provenienti da Minsk

Una cerimonia in Campidoglio, orga-
nizzata dall’ANPI, per ricordare la
data storica dell’otto settembre 1943.
Con il patrocinio del Comune di
Roma domenica 8 settembre, nella
Sala della Protomoteca, dalle ore 18,30
si terrà un concerto di musica classica
accompagnato da interventi e testi-
monianze della Resistenza. L’evento è
dedicato alla memoria di Massimo
Rendina (1920-2015) il giornalista par-
tigiano, di cui riportiamo alcune note
biografiche: Veneziano di nascita,
“Abitava a Bologna e si era appena
avviato alla professione di giornalista
quando fu  chiamato alle armi.
Tenente di Fanteria, al momento del-
l'armistizio passò subito con la
Resistenza al comando, in Piemonte,
di una formazione autonoma che
guidò, col nome di battaglia di "Max il
giornalista"; combattente sino al luglio
del 1944. Diventato capo di stato mag-
giore della I Divisione Garibaldi,
prese parte alla liberazione di Torino e
nel capoluogo piemontese riprese la
professione a l'Unità. Dal quotidiano
del PCI, Massimo Rendina è poi pas-
sato alla RAI, come direttore del
primo telegiornale. Docente di Storia
della comunicazione, Rendina, era
residente a Roma dove presiedeva la
locale Associazione degli ex partigia-
ni. È stato membro del Comitato
scientifico dell'Istituto Luigi Sturzo
per le ricerche storiche sulla
Resistenza. Nel 1995 ha pubblicato
per gli Editori Riuniti, con prefazione
di Arrigo Boldrini, un agile e prezioso
Dizionario della Resistenza italiana.”
L’otto settembre del 1943 è una data

che ha segnato la storia italiana, riper-
corriamo con un breve riassunto gli
avvenimenti che segnarono una svol-
ta nella Seconda Guerra Mondiale :
“L’armistizio di Cassibile (detto anche
armistizio corto), fu un accordo sigla-
to segretamente il 3 settembre del
1943, nella contrada Santa Teresa
Longarini di Siracusa, distante 3 km
dal borgo di Cassibile, località dalla
quale l'armistizio prese il nome, e fu
l'atto con il quale il Regno d'Italia
cessò le ostilità verso gli Alleati e sancì

l'inizio della resistenza italiana contro
il nazifascismo. Stabiliva inoltre che
sarebbe entrato in vigore dal momen-
to del suo annuncio pubblico, che
avvenne l'8 settembre successivo, alle
18:30 italiane, tramite Radio Algeri da
parte del generale Dwight
Eisenhower e, poco più di un'ora
dopo, alle 19:42, venne confermato dal
proclama del maresciallo Pietro
Badoglio trasmesso anch'esso radiofo-
nicamente dall'EIAR.”. Il testo: «Il
governo italiano, riconosciuta l'im-

possibilità di continuare la impari
lotta contro la soverchiante potenza
avversaria, nell'intento di risparmiare
ulteriori e più gravi sciagure alla
Nazione, ha chiesto un armistizio al
generale Eisenhower, comandante in
capo delle forze alleate anglo-ameri-
cane. La richiesta è stata accolta.
Conseguentemente, ogni atto di ostili-
tà contro le forze anglo-americane
deve cessare da parte delle forze ita-
liane in ogni luogo. Esse però reagi-
ranno ad eventuali attacchi da qual-
siasi altra provenienza. » La reazione
nazista non si fece attendere, iniziò la
stagione dei rastrellamenti, delle rap-
presaglie, delle stragi contro i civili
inermi.  I primi a soccombere furono
le migliaia di nostri militari nell’sola
greca di Cefalonia. Venne sterminata
l’intera divisione Acqui. A tanti anni
di distanza l’eccidio si può descrivere
ricalcando la commemorazione  del-
l’allora Presidente della Repubblica,
Carlo Azeglio Ciampi (1*marzo 2011)
“A Cefalonia la divisione "Acqui" scel-
se la via della lotta senza speranza e,
dopo otto giorni di combattimenti,
cedette a preponderanti forze tede-
sche. La rappresaglia fu inaudita e
precisa. Decisero di non cedere le
armi. Preferirono combattere e morire
per la patria. Tennero fede al giura-
mento. La loro scelta consapevole fu il
primo atto della Resistenza,”
L’ingresso alla Sala della Protomoteca
è libero fino ad esaurimento posti, la
Sezione ANPI di Ladispoli-Cerveteri
sarà presente e invita la cittadinanza a
partecipare. 

ANPI Ladispoli-Cerveteri

L’ANPI ricorda l’8 settembre del 1943

Finalmente arrivati i bambini
del progetto Arcobaleno, alle
ore 12.00 con un volo prove-
niente da Minsk (Bielorussia)
sono atterrati a Fiumicino, ad
aspettarli i volontari dell’asso-
ciazione Aspettando un
Angelo di Ladispoli, che li
assisteranno amorevolmente
fino al 4 ottobre. Il progetto
prevede l’ospitalità di un
gruppo di 10 bambini oncolo-
gici/leucemici bielorussi in
fase di “remissione” (*), per
facilitare e fornire le migliori
opportunità e condizioni
(clima salubre, aria marina,
sana alimentazione, vita
all’aria aperta, supporto psico-
affettivo) per una efficace con-
valescenza. E’ nostra, opinione
che, al di là del risanamento
fisico, sia importantissimo
offrire a questi bambini la pos-
sibilità di socializzare perché
spesso, a causa della malattia,
sono costretti a studiare da
soli in casa o in ospedale, non
riuscendo così ad avere amici.
Spesso hanno come unici
interlocutori e compagni di
gioco gli stessi genitori. Il pro-

getto “ARCOBALENO” nasce
nel novembre 2009, a seguito
del convegno organizzato
dall’Ambasciata Italiana a
Minsk, al quale hanno parteci-
pato numerose associazioni
bielorusse, alcune dedicano il
proprio impegno ai bambini
oncologici, in quella occasione
dopo aver approfondito la
problematica, abbiamo deciso
di avviare il progetto di acco-
glienza dei minori oncologici.
(*) il periodo di “remissione” è
intermedio fra la fine della

fase patologica, dopo che sono
state concluse le terapie di
attacco, e la fase di accertata
completa guarigione  
Il gruppo di bambini, accom-
pagnato da tre assistenti (di
cui un’interprete, un medico
dello staff dell’Ospedale
Pediatrico Oncologico di
Minsk ed un’insegnante psico-
loga) sarà assistito amorevol-
mente dai volontari
dell’Associazione Aspettando
un angelo di Ladispoli, e dalle
famiglie del nostro compren-

sorio ed inoltre collaboreranno
al progetto i volontari di alcu-
ne associazioni locali,  durante
la permanenza, numerose
saranno le occasioni di svago.
I minori parteciperanno a feste
ed incontri con altri bambini
italiani e sono previste escur-
sioni ed altre attività ricreati-
ve. I bambini ed i loro assi-
stenti soggiorneranno dal
giorno 4 settembre 2019 al
giorno 4 ottobre 2019 in Via
Roma, 75 Ladispoli (Rm) in
una villetta con giardino. 

Tutto sommato, l’estate appe-
na trascorsa si è chiusa con un
segno positivo per gli stabili-
menti balneari ladispolani: da
Marina di San Nicola a via
Roma. A confermare il dato
positivo il presidente di
Assobalneari, Ugo Boratto:
«Dopo il maltempo di maggio
- ha detto - possiamo dire di
aver avuto un’ottima affluen-
za durante tutto il periodo
estivo». Dati riferiti non solo
al fine settimana, quando
anche le spiagge libere della
città balneare si popolavano
di bagnanti provenienti per la
maggior parte dalla Capitale;

ma anche ai giorni feriali della
settimana. Un bel sospiro di
sollievo per gli stabilimenti
balneari del territorio che ave-
vano iniziato la stagione regi-
strando un segno negativo a
causa delle ondate di maltem-
po che avevano caratterizzato
la primavera. Se negli anni
precedenti, infatti, i giorni di
festa, come Pasqua e Primo
Maggio avevano fatto regi-
strare dati incoraggianti, que-
st’anno a causa del freddo e
soprattutto delle piogge, gli
stabilimenti erano rimasti
pressoché vuoti, andando a
paralizzare l’i sntero indotto.
Poche assunzioni all’interno
dei ristoranti, pochi gli acqui-
sti effettuati ai fornitori. Una
vera e propria reazione a cate-
na che aveva investito più
categorie legate al settore del
turismo e della balneazione.
Per fortuna l’ondata di calore,
sebbene da un lato abbia fatto
boccheggiare, dall’altra è riu-
scita a regalare fino alla fine di
agosto delle belle giornate di
sole da godersi in relax al
mare, sdraiati su un lettino. A
non migliorare, invece, il
fronte relativo all’erosione
della costa. Le barriere a pro-
tezione non ci sono ancora e
con le mareggiate dello scorso
inverno la spiaggia si è di
molto ristretta, andando
pesantemente a influire anche
sugli stabilimenti balneari.
Sono state diverse le file di
ombrelloni e lettini che sono
stati eliminati a causa del-
l’avanzare del mare. Un arre-
tramento verso l’interno che
ha fatto sicuramente registra-
re un minor incasso rispetto
agli anni precedenti. Più di
una volta il settore ha chiesto
a gran voce l’intervento degli
enti preposti per andare a
risolvere l’annoso problema.
E da palazzo Falcone, una
volta recuperato il contributo
regionale per la realizzazione
delle barriere frangiflutti ave-
vano dato mandato per la rea-
lizzazione di un progetto che
prevedesse la protezione di
tutta la costa: da Palo a via
Roma. Ora bisognerà capire
se il progetto potrà essere
messo in atto prima dell’ini-
zio della prossima stagione
balneare.
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Boratto, Assobalneari: “Dopo il maltempo 
di maggio abbiamo avuto un’ottima affluenza”

Estate 2019, positiva
per gli stabilimenti 
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Il 15% in meno dei dipendenti
comunali entro il prossimo
anno. Il Comune di Ladispoli
rischia lentamente di svuotarsi
di professionisti, mettendo
seriamente a rischio paralisi
gli uffici comunali. I più vul-
nerabili quelli dei servizi
sociali e della cultura. Grazie
all’applicazione della quota
100, infatti, a partire dai pros-
simi giorni inizierà il pensio-
namento dei dipendenti. E
non è escluso che quanti
potranno approfittare della
finestra pensionisti offerta
dalla manovra del Governo, lo
facciano senza indugio alcuno.
In vista di questo scenario
“apocalittico” per il palazzetto
comunale, già da diversi mesi
l’assessore al Personale,
Amelia Mollica Graziano, ha
iniziato a prevedere delle
soluzioni “tampone”. La

prima già messa a punto
prima della pausa estiva è
stata quella della mobilità:
permettere cioè a dipendenti
comunali di altre città di poter
chiedere il trasferimento nella
città balneare. In questo modo,
sebbene da una parte c’è chi si

prepara ad abbandonare il
proprio posto lavorativo, dal-
l’altro si avrebbe nell’imme-
diato la presenza di un sostitu-
to in grado di portare avanti le
pratiche burocratiche. E in un
settore delicato come quello
del sociale, che deve far fronte

quotidianamente alle esigenze
e richieste dei cittadini, questo
tipo di soluzione si rivela
essenziale. Nonostante questo
spiraglio aperto, però, ad oggi,
le richieste di trasferimento a
palazzo Falcone, non riusci-
rebbero a coprire il fabbisogno

comunale. «Quello della mobi-
lità – ha spiegato l’assessore al
Personale, Amelia Mollica
Graziano – è la prima delle
opzioni che abbiamo a nostro
vantaggio per poter garantire
il rimpiazzo dei dipendenti
che ci lasceranno. Solo in un
secondo momento – ha spiega-
to – si potrà procedere all’indi-
zione di concorsi pubblici».
Tra i reparti da andare a rin-
forzare all’interno della mac-
china amministrativa, c’è poi
anche quello relativo alla
Polizia locale. Troppi pochi
vigili a fronte di una città in
espansione. In questo caso
l’assessore Mollica Graziano
ha annunciato che si procede-
rà all’assunzione tramite con-
corso. Una buona notizia dun-
que, non solo per il personale
già attivo, ma anche per i citta-
dini del territorio. 

Quota 100: il Comune rischia di svuotarsi
Entro il prossimo anno potrebbe andare via il 15% del personale di palazzo Falcone

Riflettori puntati anche sulla Polizia locale: obiettivo nuove assunzioni

Il preside della Melone Riccardo
Agresti lancia un appello affinché si
possono dipingere le aule e attacca il
comune per aver danneggiato il giardi-
no della scuola. “Carissimi tutti e in
particolare gentilissimi Signori
Genitori dei bambini e dei ragazzi
dell’Istituto Comprensivo Corrado
Melone, nonostante le richieste ripetu-
te al Comune di intervento per mettere
in sicurezza la nostra aula verde, que-
sta è ridotta in condizioni miserevoli,
grazie anche ad un intervento del
Comune (di cui non siamo mai stati
informati e di cui non ne conosciamo la
motivazione) che ha divelto piante ed
alberelli e rimosso anche la suddivisio-
ne geometrica realizzata anni fa dai
bambini che (come è ancora possibile
vedere da Google Maps) rappresenta-
va un fiore, se visto dall’alto. Così
come è ora ridotta (erba tagliata, chissà
per quale motivo, solo per metà area;
mattoni rimossi e lasciati in giro; alberi

con rami divelti ed altri non potati; rovi
che crescono rigogliosi e senza control-
lo …) ovviamente quello che era uno
spazio prezioso per i nostri bambini e
non solo, caratteristico ed utile per la
didattica, insomma quello che ritene-
vamo fosse un fiore all’occhiello per
una Scuola pubblica, è ora uno spazio
addirittura pericoloso. Per questo
motivo non potrò assolutamente auto-
rizzarne l’uso per bambini e ragazzi né
per le lezioni open air né per le varie
attività che svolgiamo quotidianamen-
te (ad esempio lo STEM). Mi trovo
quindi nuovamente a chiedere il
Vostro aiuto (ovviamente non per me
che ho il mio giardino ben curato), ma
per i figli di Ladispoli, affinché chi
abbia buona volontà, e capacità tecni-
ca, possa aiutarci a rimettere in funzio-
ne uno spazio che, evidentemente, chi
dovrebbe averne cura non ne ha il ben-
ché minimo interesse. I genitori di
alcune classi mi hanno chiesto di poter

entrare a Scuola e rinfrescare le pareti,
ho risposto loro che non c’è alcun pro-
blema e che anzi li ringrazio. Infatti se
a me personalmente non ne viene
nulla, tuttavia far vivere 6 o 8 ore i
bambini ed i ragazzi in aule pulite,
belle e magari decorate è per me, come
cittadino italiano, una soddisfazione in
quanto mi induce a pensare che vivo e
lavoro ancora in un Paese civile (come
può essere definito solo un Paese che
abbia a cuore, prima di tutto, i più
deboli). Non nascondo che le insegnati
di alcune classi di primaria, mi hanno
chiesto di entrare con i propri mariti a
Scuola per ritinteggiare e decorare le
pareti perché si vergognano di chiede-
re aiuto ai genitori e non vogliono che
i bambini loro affidati vivano in spazi
grigi e, diciamocelo, indecorosi. A que-
sto si aggiunge il fatto che ad ottobre la
“Melone” avrà ospiti le delegazioni di
studenti, docenti e dirigenti di alcuni
Paesi europei ed i docenti che sono

stati ospiti di quelle scuole si vergogna-
no del confronto, perché per noi diso-
norevole. Mi riferisco, in particolare,
alle pareti esterne imbrattate da anni
(alcuni tratti sembra siano attribuibili
al Caravaggio che qui a ladispoli dico-
no sbarcò dopo la fuga da Malta). A
parte gli scherzi su Michelangelo
Merisi, ho chiesto a vari esponenti
della Amministrazione Comunale se
magari ci fosse un writer disponibile
che potesse decorare questi spazi, ma
non ho ricevute risposta alcuna.
Concludo quindi questa mia accorata
perorazione chiedendo a qualche wri-
ter di buon cuore, cui forniremo il
materiale (non possiamo altro perché
la Scuola è messa in secondo piano non
solo dagli Enti Locali, ma anche dalle
alte sfere e quindi non abbiamo fondi),
di decorare gli spazi comuni affinché la
nostra Scuola possa essere considerata
dai nostri futuri ospiti e dai bambini
che la frequentano, una bella Scuola. 

Aule scolastiche, appello del preside Agresti con attacco al comune

Riceviamo e pubblichiamo -
Ieri, secondo mi consuetudine
ma questa volta ad esclusivo
titolo personale, ho pubblicato
un post ironico per evidenziare
come i tagli al sociale ancora
affliggono i nostri figli. Tale
post, forse perchè non scritto in
italiano, ha attirato l'attenzione
dell'Assessora alle Politiche
Sociali di Ladispoli, Signora
Lucia Cordeschi, che ha mani-
festato uno scomposto dissen-
so che invero mi ha dato occa-
sione per rammentarle che si è
proclamata fautrice dei tagli al
sociale determinati dalle scelte
di bilancio del suo Grando

capo. Scaramuccia, in realtà
piccolo spaccato di quanto ci
diciamo nelle nostre poche
occasioni di contatto istituzio-
nale. Ho registrato interventi
interessati ed interessanti.
Uno, però, mi ha angustiato ed
ho sentito la necessità di subito
evidenziare al diretto interes-
sato il mio dissenso. Ritengo
altresì opportuno, nella mia
veste istituzionale di rappre-
sentante di una delle realtà
locali che vivono in modo
organizzato la realtà dell'han-
dicap in tutte le sue sfaccetta-
ture, di riprendere la questione
per sottolineare quale è la posi-

zione della nostra
Associazione sia nei confronti
della triste situazione che stia-
mo vivendo, sia degli
Amministratori che l'hanno
determinata. Amministratori
che non ci stanno per niente
simpatici sia per le scelte che
hanno determinato tanti disagi
e sofferenze ai nostri figli, sia
per l'atteggiamento di distacco
dalla questione in termini di
loro responsabilità morale: non
abbiamo mai ricevuto una
parola di scuse e ciò è indicati-
vo del fatto che ritengono di
essere nel giusto, anche quan-
do destinano risorse per eventi

ludici mentre avrebbero potuto
destinarle per ridurre detti
disagi e sofferenze. Tale atteg-
giamento non ci induce certo a
stimare detti Amministratori
ma ci dissociamo dagli attacchi
meramente portati alla perso-
na. Non ci interessa nè la petti-
natura nè l'abbigliamento della
Sig.ra Cordeschi, ci interessa
quello che fa nell'esercizio
delle sue funzioni, ci interessa
quando in tale veste scrive (in
realtà poco comprensibilmen-
te) e si firma come Assessore.
Valuteremo se attinenti ed
interessanti, per i fini solidari-
stici che perseguiamo, saranno

le documentate rimostranze
che eventualmente saranno
prodotte dal signore che è
intervenuto in modo che rite-
niamo non appropriato. Per
quel che abbiamo capito ha
subito un grave torto e, oppor-
tunamente ove ne ricorrano i
presupposti lo aiuteremo a
risolvere i suoi problemi ma sia
chiaro: l'ironia, le rimostranze
e le proteste non devono inte-
ressare le persone ma solo ciò
che fanno nell'esercizio delle
loro funzioni.

Filippo Bellantone
Presidente APS Parco

degli Angeli Onlus

Convegno Lis: le parole hanno sempre un peso, 
anche quando qualcuno non può sentirle

La Polizia sequestra 70 vetture
senza assicurazione e revisione
Proseguono senza sosta i controlli
straordinari della Polizia locale, al
Comando del maggiore Blasi, a
Ladispoli. In soltanto una settima-
na sono state sequestrate 70 vet-
ture senza assicurazione o revisio-
ne. Lunedì per esempio gli agenti
sono intervenuti con multe per
chi aveva ignorato la pulizia stra-
ordinaria di via Kennedy e seque-
stro di quattro auto senza assicu-
razione, altre sette di cui tre
sprovviste di targa ed un ciclomo-
tore anch’esso senza targa.

Soccorso dalla Polfer lungo 
i binari tra Maccarese e Ladispoli
Gli agenti della Polizia Ferroviaria
di Fiumicino  a rintracciare un
uomo che percorreva i binari – in
direzione Maccarese Aurelia – in
stato confusionale. L’uomo è
stato ritrovato dagli agenti, sulla
tratta ferroviaria Maccarese
Ladispoli. Accompagnata sulla
sede ferroviaria, la persona, dopo
esser stata soccorsa da personale
del 118, è stata riaffidata alla cure
dei propri cari.

Degrado e siringhe  alla stazione
una cittadina racconta sui social 
La segnalazione sui social da
parte di una cittadina ladispolana
ci aiuta a fare luce sulla situazione
disdicevole che si sta presentan-
do negli ultimi tempi a Ladispoli
nei pressi del sottopasso ferrovia-
rio: “Questa è la penosa situazio-
ne ambientale e di sicurezza che
permane all’uscita nord della sta-
zione di Ladispoli (via delle
Azalee). 
Non solo la totale assenza di
manutenzione stradale, la quasi
scomparsa delle strisce pedonali, i
marciapiedi ormai impraticabili ed
il degrado ambientale…ma in
aggiunta come se non bastasse
anche la pericolosità gravissima di
dove camminiamo tutti i giorni e
dove i nostri bimbi camminano.
Sindaco Alessandro Grando e
compagnia tutta, volete interveni-
re finalmente per risolvere una
volta per tutte questa situazio-
ne?”.

in Breve



Non ha mandato giù la recen-
te decisione della compagna
di porre fine alla loro lunga
storia d’amore e da qualche
mese aveva assunto nei suoi
confronti atteggiamenti
minacciosi. La donna, una
48enne di Fiumicino, già cono-
sciuta alle Forze dell’Ordine,
alle prime luci dell’alba di ieri
ha deciso di affrontare nuova-
mente la sua ex, presentandosi
nell’abitazione dove la donna
abita, in zona San Giovanni.
La 48enne ha fatto di tutto per
convincere la sua ex compa-

gna ad aprirle la porta, ma
dopo aver ottenuto un netto
rifiuto, in uno scatto d’ira, ha
iniziato ad inveire e a minac-
ciare la sua “amata”. Poi ha
più volte colpito con un masso
la porta d’ingresso dell’appar-
tamento nel tentativo di sfon-
darla.
A quel punto, la vittima ha
chiesto aiuto al “112” e i
Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia
Roma piazza Dante intervenu-
ti sul posto hanno bloccato
l’esagitata.

Ad agosto scorso, la vittima
aveva formalizzato una quere-
la nei confronti della ex negli
uffici della Stazione
Carabinieri Roma San
Giovanni, denunciando di
aver subito nei giorni prece-
denti ulteriori minacce e dan-
neggiamenti (ruota dello scoo-
ter tagliata).
La 48enne, arrestata con l’ac-
cusa di atti persecutori, è stata
portata nel carcere di
Rebibbia, dove rimane a
disposizione dell’Autorità
Giudiziaria.

Un fine settimana con le mani…
nel fango. Sabato 7 e domenica 8
Zoomarine presenta la Festa del
Fango, un evento che sfida
coraggio e adrenalina nel segno
di un liberatorio bagno di fine
estate nel fango. Dedicato ai più
coraggiosi che non “hanno
paura di sporcarsi”, il percorso
ideato da Zoomarine prevede
una serie di ostacoli da superare
in un circuito super fangoso. E
per finire, un bagno nelle vasche
colorate: la vasca fangosa verde
slime, quella rosso ketchup e
quella blu puffo. Per gli amanti
del relax, invece, in programma
una più tradizionale, purifican-
te e rigenerante maschera al
viso o ai capelli, sempre a base
di fango. In programma per
questo week-end anche gli ulti-
mi Beach Party con festa in
piscina a tema, musica, anima-
zione e proposte food mentre
rimane ancora attiva la speciale
promozione Torna gratis.
Zoomarine e Aquafelix, i Parchi
italiani del Lazio del Gruppo
Dolphin Discovery, regalano
infatti un biglietto omaggio ai

propri clienti per tornare a visi-
tare i 2 Parchi durante la stagio-
ne 2019. Una promozione spe-
ciale, attiva dal primo agosto e
dedicata a tutti coloro che acqui-
stano un biglietto ed hanno
voglia di tornare gratis in uno
dei due Parchi romani. La spe-
ciale promozione offre infatti
l’opportunità ad ogni visitatore
pagante di richiedere, nel gior-
no della sua visita a Zoomarine
o Aquafelix, un ingresso omag-
gio nominale per ritornare gra-
tis un qualsiasi giorno di aper-

tura nella stagione 2019 (ad
eccezione del giorno successivo
alla visita al Parco e per entrare
ad eventi speciali che richiedo-
no un biglietto dedicato o a
numero chiuso). La promozione
è applicabile a tutti i biglietti
validi paganti comprati online o
in cassa, vidimati lo stesso gior-
no della richiesta ed è valido
fino all’8 settembre 2019 per
Aquafelix e fino al 6 gennaio
2020 per Zoomarine. Info e
regolamenti su www.zoomari-
ne.it e su www.aquafelix.it.
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Amore e stalking al femminile, donna arrestata a Roma
Intervento dei carabinieri nella zona di San Giovanni

Festa di fine estate allo Zoomarine

Stampa quotidiani e periodicisu rotativa offset a colori e in bianco e nero

CENTRO STAMPA ROMANORoma - Via Alfana, 39tel 06 33055200fax 06 33055219

volantini, locandine e manifestibiglietti da visita cartoline e calendariinviti e partecipazioni buste e carte intestateStampa riviste e cataloghi



Per questo a preoccupare per
il futuro - precisa la Coldiretti
- sono gli effetti della Brexit
con 

l’uscita 
della 

Gran
Bretagna 

dall’Unione
Europea ma anche la guerra
commerciale che Trump ha
minacciato di scatenare nei
confronti dell’Europa con un
aumento dei dazi fino al 100%
del valore che colpirebbero
anche il vino italiano le cui
spedizioni in Usa valgono 1,5
miliardi nel 2018.
A livello nazionale vanno
segnalati i dati positivi sui
consumi degli italiani, sem-
pre più consapevoli e attenti

alla qualità e all’origine, con
una spesa delle famiglie cre-
sciuta del +6,5% in valore nel
prim

o 
trim

estre 
del 

2019
rispetto allo stesso periodo
del 2018, secondo elaborazio-
ni Coldiretti su dati Ismea
Nielsen.
“Il vino italiano con un fattu-
rato di oltre 11 miliardi di
euro è cresciuto scommetten-
do sulla sua identità, con una
decisa svolta verso la qualità
che rappresenta un modello
di riferimento per la crescita
dell’intero 

agroalim
entare

nazionale - ha affermato il
presidente della Coldiretti

Ettore Prandini nel sottolinea-
re che - distintività e legame
con il territorio sono i fattori
competitivi vincenti per l’in-
tero M

ade in Italy”.
Il vigneto Italia con i suoi
658mila ettari coltivati offre
opportunità di lavoro a 1,3
milioni di persone impegnate
direttamente in campi, canti-
ne e nella distribuzione com-
merciale, ma anche in attività
connesse 

e 
di 

servizio.
L’esercito del vino spazia dai
viticoltori agli addetti nelle
cantine e nella distribuzione
commerciale, ma anche in atti-
vità connesse, di servizio e

nell’indotto che si sono estese
negli ambiti più diversi: dal-
l’industria vetraria a quella
dei tappi, dai trasporti alle
assicurazioni, da quella degli
accessori, come cavatappi e
sciabole, dai vivai agli imbal-
laggi, dalla ricerca e formazio-
ne alla divulgazione, dall’eno-
turismo alla cosmetica e al
mercato del benessere, dal-
l’editoria alla pubblicità, dai
programmi software fino alle
bioenergie ottenute dai resi-
dui di potatura e dai sottopro-
dotti 

della 
vinificazione

(fecce, vinacce e raspi).

S i attesta a 46 milioni di ettolitri la pro-
duzione nazionale di vino con un calo
del 16% rispetto all’annata record del
2018, quando erano stati sfiorati i 55
milioni di ettolitri. Il dato stimato,
come di consueto, risulta da una
media tra un’ipotesi minima di 45
milioni di ettolitri e una massima di
o ltre 47 milioni, comunque inferiore
alla media degli ultimi 5 anni. Da sot-
tolineare che la vendemmia di que-
st’anno sembrerebbe risultare inferio-
re alla precedente in tutte le regioni
italiane ad eccezione della Toscana. Le
perdite maggiori si contano sulle uve
precoci, mentre per quelle più tardive
l’evoluzione produttiva sarà legata
all’andamento meteo di settembre. 
Nonostante una vendemmia meno
g enerosa, peraltro né inattesa né tanto
meno vissuta come problematica dagli
operatori, stando alle previsioni sem-
bra salva anche per il 2019 la leader-
ship mondiale del nostro Paese, dal
momento che la Francia è attesa a un
dato di 43,4 milioni di ettolitri e la
Spagna non dovrebbe andare oltre i 40
milioni. Il calo produttivo è da imputa-
re essenzialmente alle condizioni cli-
matiche di gran lunga meno favorevo-
li rispetto a quelle che avevano portato
all’abbondante vendemmia 2018. Le
anomalie sono iniziate già in inverno,
che ha registrato temperature legger-
mente superiori rispetto alla norma e
precipitazioni inferiori alla media.
Andamento meteo che si è protratto
anche per i mesi di marzo e aprile,
mentre maggio ha registrato una deci-
sa inversione di tendenza: l’abbassa-
mento delle temperature e le abbon-
danti precipitazioni hanno causato un
ritardo della fioritura e un rallenta-
mento del ciclo vegetativo della vite. I
mesi di giugno e di luglio hanno inve-
ce fatto registrare scarse precipitazio-
ni, che hanno obbligato ad interventi
di irrigazione di soccorso, in particola-
re su impianti giovani. 
Alla fine di agosto - momento della
rilevazione 

da 
parte 

di
Assoenologi e Ismea/UIV - lo stato
sanitario delle uve si presenta
generalmente buono: il ritorno
delle piogge in alcuni areali ha
favorito un buon accrescimento
dei grappoli e, fortunatamente,
sono stati rari i problemi da
attacchi di peronospora e
oidio, circoscritti e ben con-
tenuti da opportuni tratta-
menti, 

risultati 
tuttavia

superiori rispetto allo scorso
anno. Questo mix di fattori,
accompagnato da buone
escursioni termiche tra il
giorno e la notte che hanno
favorito una lenta ma gra-
duale maturazione delle
uve e un ottimale sviluppo
degli aromi, ha permesso di
ottenere una qualità gene-
ralmente buona su tutto il
territorio nazionale. I primi
riscontri analitici, peraltro,
evidenziano 

gradazioni
medie nella norma, un
buon 

rapporto
zuccheri/acidità e per le

prime uve vendemmiate un buon qua-
dro aromatico. Si evidenzia anche una
sintesi ottimale delle sostanze coloran-
ti nelle uve a bacca rossa. 
Tutte le vicissitudini climatiche e
meteorologiche hanno portato un
ritardo della maturazione di circa
10/15 giorni rispetto alla passata cam-
pagna, così da far rientrare in un calen-
dario normale l’epoca di vendemmia,
dopo gli anticipi registrati negli ultimi
anni. Ne è dimostrazione il fatto che
per i primi giorni di settembre si stima
l’arrivo in cantina di poco più del 15%
delle uve, mentre solo due anni fa si
parlava già di oltre il 40%. Anche que-
st’anno, ad aprire la vendemmia è
stata la Sicilia nella prima settimana di
agosto, 

seguita, 
a 

cavallo 
di

Ferragosto, dalla Puglia e poi dalla
Lombardia (Franciacorta) nella secon-
da decade di agosto. Tra la fine di ago-
sto e la prima settimana di settembre,
nella maggior parte delle regioni si
sono svolte le operazioni di raccolta
per le varietà precoci (Chardonnay,
Pinot, Sauvignon). 

Per quanto riguarda il mercato, l’ab-
bondante produzione del 2018 ha
avuto riflessi negativi sulle quotazioni
dei vini che nel complesso hanno
segnato un -13%. A determinare la
riduzione dei listini sono stati soprat-
tutto i vini comuni, da sempre i più
esposti alle dinamiche dell’offerta
internazionale e alla concorrenza degli
altri Paesi produttori, Spagna in primo
luogo. 
Il mercato dei vini comuni nella cam-
pagna 2018/2019, infatti, è stato carat-
terizzato da ribassi piuttosto consi-
stenti tanto che, soprattutto nei bianchi
si è tornati a sfiorare i prezzi di dieci
anni prima. Nel complesso l’ultima
campagna si è chiusa con un -27% per
i vini comuni, maturato da un -34% nel
segmento dei bianchi e da un -21% nei
rossi. Per i vini a denominazione (Doc-
Docg) la riduzione si è limitata al -6%,
a dimostrazione che i vini di qualità
hanno mercati in qualche modo più
consolidati e meno esposti alla concor-
renza dei prodotti dei paesi competi-
tor.
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Vendemmia 2019 a 46 milioni di ettolitri, in calo del 16%

REG
IO

N
E

PRO
D

U
ZIO

N
E

VARIAZIO
N

E
m

ln ettolitri
2019/2018

M
arche

0,820
-15%

Veneto
11,270

-16%
Abruzzo

3,050
-11%

P uglia
8,000

-16%
Sicilia

3,760
-20%

Lom
bardia

1,200
-30%

Piem
onte

2,470
-15%

Valle D
’Aosta

0,017
0%

Friuli Venezia Giulia
1,780

-18%
  

Em
ilia Rom

agna
7,410

-20%
Um

bria
0,340

-24%
Sardegna

0,380
-13%

Lazio
0,660

-15%
Cam

pania
0,580

-6%
M

olise
0,239

0%
Basilicata

0,085
-10%

Calabria
0,113

-3%
Liguria

0,041
-10%

Trentino
1,350

-15%
Toscana

2,335
+10%

La produzione 2019
delle nostre Regioni

A sostenere la vendem
m

ia in piano svol-
gim

ento è il record storico delle esporta-
zioni di vino M

ade in Italy che fanno regi-
strare un aum

ento del 5,4%
 rispetto allo

scorso anno quando avevano raggiunto
su base annuale 6,2 m

iliardi di euro, la
prim

a voce dell’export agroalim
entare

n azionale. E’ quanto em
erge da una ana-

l isi della Coldiretti su dati Istat relativi ai
prim

i cinque m
esi del 2019 in occasione

della presentazione delle previsioni ven-
dem

m
iali 2019 di Ism

ea, Assoenologi e
Unione italiana vini che hanno rivisto le
stim

e di inizio agosto all’avvio della rac-
colta delle uve. Si stim

a una produzione
di 46 m

ilioni di ettolitri di vino, il 16%
 in

m
eno dell’anno scorso con l’Italia che è il

prim
o produttore m

ondiale davanti alla
Francia che si ferm

a a 43,9 m
ilioni di etto-

litri e la Spagna a 40 m
ilioni secondo i

M
inisteri agricoli dei due Paesi. A livello territoriale la produzione

aum
enta solo in Toscana (+10%

), è stabile in Valle d’Aosta e M
olise

m
entre cala in Lom

bardia (-30%
), Um

bria (-24%
), Em

ilia Rom
agna

e Sicilia (-20%
), Friuli Venezia Giulia (-18%

), Veneto (-16%
), Puglia (-

16%
), Trentino Alto Adige, Lazio, Piem

onte e M
arche (-15%

)
Sardegna (-13%

), Abruzzo (-11%
), Liguria e Basilicata (-10%

),
Cam

pania (-6%
) e Calabria (-3%

). In Italia le condizioni attuali
fanno ben sperare per una annata di buona/ottim

a qualità anche
se l’andam

ento della raccolta dipenderà m
olto dal resto dal m

ese
di settem

bre e ottobre per conferm
are le previsioni anche sul

piano quantitativo, anche perché al m
om

ento appena il 15%
delle uve è già in cantina contro il 40%

 dello scorso anno. A con-
dizionare sono le anom

alie clim
atiche del 2019, al caldo e siccità

nei prim
i m

esi prim
averili sono seguite copiose precipitazioni,

unite ad un significativo calo term
ico per buona parte del m

ese
di m

aggio m
entre nell’estate bollente si sono verificate a m

acchia
di leopardo violente ondate di m

altem
po. La produzione tricolo-

re sarà destinata per circa il 70%
 a vini D

ocg, D
oc e Igt - sottolinea

la Coldiretti - con 332 vini a denom
inazione di origine controllata

(D
oc), 73 vini a denom

inazione di origine controllata e garantita
(D

ocg), e 118 vini a indicazione geografica tipica (Igt) ricono-
sciuti in Italia e il restante 30 per cento per i vini da tavola. Sul
territorio nazionale ci sono 567 varietà iscritte al registro viti
contro le 278 dei cugini francesi a dim

ostrazione del ricco
patrim

onio di biodiversità su cui può contare l’Italia che
vanta lungo tutta la Penisola la possibilità di offrire vini locali di altissim

a qua-
lità grazie ad una tradizione m

illenaria. Le prim
e quattro regioni per quantità

prodotte - rileva la Coldiretti - sono il Veneto con una stim
a di 11,27 m

ilioni di
ettolitri, la Puglia con 8 m

ilioni, l’Em
ilia Rom

agna con 7,4 m
ilioni e la Sicilia con

3,76 m
ilioni di ettolitri. Un andam

en-
to spinto dall’ottim

ism
o delle ven-

dite all’estero che hanno raggiun-
to il record storico grazie all’in-
crem

ento in valore del 3,7%
negli Usa che sono di gran
lunga il principale cliente, m

a
l’aum

ento è stato del 5,9%
 in

Germ
ania che si posiziona al

secondo posto e del 5%
 nel

Regno Unito al terzo posto. Un
vero balzo del 12,2%

 - rivela la
Coldiretti - si registra in Francia storico

concorrente del M
ade in Italy m

entre la
crescita è del 6,6%

 in Cina. Il settore più dina-
m

ico è quello delle bollicine che fanno segnare
un aum

ento del 7,5 %
 trainate dal prosecco, in

vino italiano più stappato all’estero, con oltre
1/4 delle vendite realizzato in Gran

Bretagna (28%
).

LA VENDEM
M

IA DO
C

SPINGE IL RECO
RD

DELL’EXPO
RT ITALIANO

Questi sono i dati divulgati dall'Osservatorio del Vino. M
a l'Italia rimane comunque primo produttore mondiale e regina del DOC
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Sono partiti i lavori per il prolungamento
della corsia preferenziale di via Marmorata
nella zona sud di Roma. Il nuovo tratto par-
tirà all’altezza di via Galvani per arrivare
sino a via Ostiense e viale del Campo
Boario, passando per piazza di Porta San
Paolo e piazzale Ostiense. Così vengono
messi in sicurezza i binari del tram realiz-
zando un’unica corsia riservata ai mezzi del
trasporto pubblico al centro della carreggia-
ta. Un’opera che connette le principali pre-
ferenziali di questo quadrante, permetten-
do di fluidificare e velocizzare i tempi di
percorrenza degli autobus. Un corridoio
protetto riservato alla mobilità pubblica che
unisce il lungotevere Aventino con piazza
di Porta San Paolo e piazzale Ostiense e
prosegue con le preferenziali di via
Ostiense, da un lato, e di viale Aventino
dall’altro. I lavori riguarderanno, oltre alla
preferenziale, anche la riqualificazione
della viabilità della zona con particolare
attenzione alla sicurezza dei pedoni: in
largo Manlio Gelsomini sarà ampliato il
marciapiede e realizzata un’isola spartitraf-
fico con spazi verdi per l’attraversamento

pedonale. Cosi come saranno ampliati i
marciapiedi in via Persichetti, viale della
Piramide Cestia, viale del Campo Boario e
piazzale Ostiense. Verrà allargata, rialzan-
do la sede stradale, la zona pedonale di
fronte a Porta San Paolo. Un’altra area
pedonale, dotata di percorsi tattili per non
vedenti, sarà realizzata in piazza di Porta
San Paolo. Infine per incrementare la sicu-
rezza per gli utenti saranno riqualificate le
fermate tranviarie di piazza Porta San
Paolo: queste saranno dotate di barriere

parapedonali, scivoli per diversamente
abili e percorsi tattili per non vedenti. “Con
il prolungamento della corsia nell’ultimo
tratto di via Marmorata si realizza il ricon-
giungimento con le preferenziali esistenti in
questa zona strategica del centro cittadino.
Un unico corridoio, veloce e sicuro, dedica-
to esclusivamente al trasporto pubblico che
collega il lungotevere, la stazione Piramide
della metro B, viale Aventino e via
Ostiense. Con l’ampliamento della rete di
corsie riservate esclusivamente al trasporto
pubblico miglioriamo i collegamenti, ridu-
ciamo i tempi d’attesa, favorendo gli spo-
stamenti dei cittadini” - dichiara la sindaca
Virginia Raggi. “Continua il nostro impe-
gno per dotare Roma di una la rete capilla-
re di corsie riservate al trasporto pubblico.
Autobus più veloci, meno attese alle ferma-
te, collegamenti diretti: questi lavori non
solo aiutano in maniera decisiva la mobilità
pubblica, ma permettono anche di riqualifi-
care l’intera zona con opere che accrescono
la sicurezza di pedoni e utenti del trasporto
pubblico”, spiega l’assessore alla Città in
Movimento Linda Meleo

Al via i lavori di prolungamento
preferenziale di via Marmorata 

RFI, Lazio: cantieri al
via per potenziamento
dell’infrastruttura 
Cantieri al lavoro sabato 7 e
domenica 8 settembre fra le sta-
zioni Roma Tuscolana e Roma
Ostiense per lavori di adegua-
mento dell’infrastruttura ferro-
viaria del Nodo di Roma agli
standard della rete europea per il
traffico dei treni merci, previsti
nell’ambito del Corridoio inter-
modale Scandinavo -
Mediterraneo. Circa 55 tecnici di
Rete Ferroviaria Italiana (Gruppo
FS Italiane) e delle ditte appalta-
trici saranno impegnati in ognu-
no dei due giorni per l’abbatti-
mento del cavalcavia che attra-
versa il Parco dell’Appia Antica.
L’intervento rappresenta la prima
fase dei lavori che si concluderan-
no la prossima primavera con il
rifacimento del cavalcavia che
consentirà la ricucitura della via-
bilità stradale e pedonale all’inter-
no del parco. Inoltre, le linee di
alimentazione elettrica dei treni
saranno adeguate ai più recenti
standard. Investimento comples-
sivo oltre 1 milione di euro. Per
tutta la durata dei lavori sarà
sospeso il servizio ferroviario tra
Roma Tuscolana e Roma
Ostiense. Fra le due stazioni si
potrà utilizzare la metropolitana
di Roma. I treni della linea FL1
Orte/Fara Sabina - Roma -
Fiumicino Aeroporto provenienti
da Orte e Fara Sabina faranno
capolinea a Roma Tiburtina e
Roma Tuscolana, quelli prove-
nienti da Fiumicino Aeroporto a
Roma Ostiense. I treni della linea
FL3 Viterbo - Cesano - Roma

Tiburtina e della FL5 Pisa -
Grosseto - Civitavecchia - Roma
Termini faranno capolinea a
Roma Ostiense. Il servizio
Leonardo express sarà cancellato
per l’intero percorso e sostituito
con autobus. I bus sostitutivi fer-
meranno in piazza dei
Cinquecento a Roma Termini e in
via Generale Felice Santini, altez-
za parcheggio D fronte uscita sta-
zione ferroviaria, a Fiumicino
Aeroporto. Nelle stazioni di
Roma Termini, Roma Tiburtina,
Roma Ostiense e Roma Tuscolana
sarà possibile accedere alle linee
metro A e B con il biglietto valido
per la tratta interrotta. In tutte le
stazioni della metropolitana inte-
ressate sarà presente il personale
dell’impresa ferroviaria per assi-
stere la clientela. Gli orari dei bus
sostitutivi - che potranno variare
in base alle condizioni del traffico
stradale - sono già consultabili
nelle biglietterie e sul sito internet
dell’impresa ferroviaria.

Ha aperto i battenti, mercoledì scorso, la 20° Casa
della Salute del Lazio, in una nuova struttura all’in-
terno dello storico Presidio di Trastevere, annesso
all’antichissima Chiesa di San Cosimato. La nuova
struttura a disposizione dei cittadini è stata realizza-
ta con un finanziamento di circa 400mila euro, con il
quale oltre alla ristrutturazione di alcuni locali, sono
stati acquistati arredi e attrezzature. Solamente nei
primi cinque mesi del 2019 le Case della Salute
hanno registrato circa 1,3 milioni prestazioni effet-
tuate con un +5% rispetto allo stesso periodo del
2018. La Casa della Salute fornisce tre grandi aree di
servizi dedicati: all’accoglienza con il Punto Unico
d’Accesso (PUA) integrato con il Municipio I per la
presa in carico dei bisogni socio-sanitari, l’orienta-
mento e l’ascolto attivo; il Centro Assistenza
Domiciliare (CAD); l’Accoglienza Salute Mentale

(CSM) e l’ampio spazio riservato allo Sportello del
Volontariato; all’assistenza primaria con l’Unità di
cure primarie (UCP), l’Ambulatorio Cure Primarie
(ACP); l’area di Sorveglianza Temporanea, il
Servizio di Continuità Assistenziale, la Guardia
Medica Turistica, l’Ambulatorio Infermieristico e il
Centro Prelievi; alla specialistica con il Percorso
Scompenso Cardiaco, il Percorso Diabete e il
Percorso Broncopneumopatia Cronica Ostruttiva
(BPCO). La struttura garantisce: la diagnostica per
immagini, il laboratorio galenico, la Farmacia
Territoriale, la Nutrizione Artificiale Domiciliare
(NAD), diversi percorsi ospedalieri integrati con il
Santo Spirito, come la Chirurgia diurna e il Day
hospital Onco-ematologico, la Gastroenterologia e
l’Urologia di I e II livello, un Reparto a Gestione
infermieristica, una RSA, i Percorsi angiologico, del

piede Diabetico, Reumatologico, Geriatrico
Neurologico, Odontoiatrico, di ORL, di Terapia del
Dolore, e ospita il Centro Terapeutico Riabilitativo
(CTR) Ripa Grande. “Con l’apertura di questa
nuova Casa della Salute potenziamo la rete dell’as-
sistenza territoriale sono realtà territoriali che stan-
no diventando sempre più un punto di riferimento
e questo è testimoniato dai numeri sugli accessi in
continua crescita, con una vocazione per la presa in
carico dei pazienti con malattie croniche - così l’as-
sessore alla sanità e all’integrazione sociosanitaria,
Alessio D’Amato, che ha aggiunto - un tema fonda-
mentale oggi con una popolazione che sta invec-
chiando sempre di più ed una domanda di servizi in
continua crescita”. “La nuova struttura sanitaria è
fortemente integrata con l’intero Presidio Nuovo
Regina Margherita, un polo sanitario polifunziona-

le al quale i cittadini di Trastevere sono particolar-
mente legati e la cui offerta è stata completamente
ripensata in base ai bisogni assistenziali della popo-
lazione e integrata nella più ampia rete di servizi
della ASL” - parole del Direttore Generale della ASL
Roma 1, Angelo Tanese.

Sanità: una nuova casa della salute

Ieri mattina una pattuglia del PICS ( Pronto
Intervento Centro Storico) della Polizia
Locale di Roma Capitale ha rintracciato a
piazzale Flaminio A.M, un uomo di 43 anni,
allontanatosi da qualche giorno senza dare
più sue notizie. La sorella aveva diffuso
vari appelli su internet, oltre ad averne
denunciato la scomparsa, ed è stato proprio
un post su un noto social network a permet-

tere ad uno degli agenti di riconoscere il fra-
tello. Gli operatori si sono presi cura della
persona, offrendogli da mangiare e da bere.
La famiglia è stata subito avvisata ed ha
potuto così riabbracciare il congiunto: la
madre in particolare ha ringraziato la pattu-
glia per averlo ritrovato ed aver alleviato
così l'ansia e la preoccupazione dovute alla
sua scomparsa.

Piazzale Flaminio, ritrovata persona
scomparsa da una pattuglia della Polizia

Un fine settimana con le mani… nel fango.
Sabato 7 e domenica 8 Zoomarine presenta
la Festa del Fango, un evento che sfida
coraggio e adrenalina nel segno di un libe-
ratorio bagno di fine estate nel fango.
Dedicato ai più coraggiosi che non “hanno
paura di sporcarsi”, il percorso ideato da
Zoomarine prevede una serie di ostacoli da
superare in un circuito super fangoso. E per
finire, un bagno nelle vasche colorate: la
vasca fangosa verde slime, quella rosso ket-
chup e quella blu puffo. Per gli amanti del
relax, invece, in programma una più tradi-
zionale, purificante e rigenerante maschera
al viso o ai capelli, sempre a base di fango.

In programma per questo week-end anche
gli ultimi Beach Party con festa in piscina a
tema, musica, animazione e proposte food
mentre rimane ancora attiva la speciale pro-
mozione Torna gratis. Zoomarine e
Aquafelix, i Parchi italiani del Lazio del
Gruppo Dolphin Discovery, regalano infat-
ti un biglietto omaggio ai propri clienti per
tornare a visitare i 2 Parchi durante la sta-
gione 2019. Una promozione speciale, atti-
va dal primo agosto e dedicata a tutti colo-
ro che acquistano un biglietto ed hanno
voglia di tornare gratis in uno dei due
Parchi romani. La speciale promozione
offre infatti l’opportunità ad ogni visitatore

pagante di richiedere, nel giorno della sua
visita a Zoomarine o Aquafelix, un ingresso
omaggio nominale per ritornare gratis un
qualsiasi giorno di apertura nella stagione
2019 (ad eccezione del giorno successivo
alla visita al Parco e per entrare ad eventi
speciali che richiedono un biglietto dedica-
to o a numero chiuso). La promozione è
applicabile a tutti i biglietti validi paganti
comprati online o in cassa, vidimati lo stes-
so giorno della richiesta ed è valido fino
all’8 settembre 2019 per Aquafelix e fino al
6 gennaio 2020 per Zoomarine. Info e rego-
lamenti su www.zoomarine.it e su
www.aquafelix.it.

Festa di fine estate allo Zoomarine 



Conto alla rovescia per il congresso Fiavet
Lazio, che si terrà dal 9 all’11 novembre 2019,
a bordo della nave “Cruiser Barcellona” della
Grimaldi Lines. Lo ha preannunciato il presi-
dente della associazione regionale, Ernesto
Mazzi. “E’ partito ufficialmente il save the
date per gli associati per il nostro congresso a
bordo di una nave della Grimaldi Lines che
salperà da Civitavecchia il 9 novembre.
Saranno 3 giorni all’insegna del confronto e
della formazione professionale. Molte le novi-
tà per i nostri soci: ci sarà uno spazio dedicato
agli operatori del settore incoming che negli
ultimi tempi hanno sofferto particolarmente,
ha sottolineato Mazzi. Sarà un luogo di con-
fronto per la nascita di nuovi progetti di for-
mazione per essere sempre più competitivi in
un mercato sempre più difficile. Sarà anche
l’occasione per aggiornare i nostri iscritti sulle
azioni che l’associazione ha adottato o adotte-
rà a tutela dell’attività agenziale”. E tra queste
azioni ci sarà senz’altro l’allarme, divenuto
quasi una costante, relativo al ticketing
museale, con modifiche in corso e aggravi eco-
nomici in piena alta stagione, adottati dalla

direzione da vari siti museali. L’anno scorso è
stato il caso del Colosseo, ora siamo alle prese
con la Galleria Borghese. Ma mentre per il
primo, lo scorso marzo, Fiavet Lazio era riu-
scita a posticipare l’aumento del ticket di
ingresso al parco, con la Galleria Borghese le
cose stanno andando avanti con molta lentez-
za. Grazie ad una reciproca collaborazione,
con l’Ente Parco ottenemmo un grande suc-

cesso, grazie anche all’opera della nostra com-
missione incoming. In questo ultimo caso
invece le cose sembrano di più difficile solu-
zione. Da pochi giorni siamo venuti a cono-
scenza della rimodulazione dei flussi dei
gruppi organizzati a partire dal 1° agosto
2019. In particolare è stata semplicemente
comunicata l’introduzione dell’obbligo del
pagamento di un sovrapprezzo di 70 euro su
ogni gruppo prenotato ed una limitazione a 5
gruppi costituiti, ciascuno da non più di 15
visitatori per ogni turno. “Ci siamo subito atti-
vati invitando la direzione della Galleria
Borghese a posticipare l’entrata in vigore di
tale aumento e sottolineando, ancora una
volta, l’importanza di un dialogo continuo e
costruttivo con l’associazione. Così come
avvenne per la vicenda del Colosseo, Fiavet
Lazio vuole sottolineare l’importanza della
programmazione e del confronto. Per questo
abbiamo invitato la direzione della Galleria
Borghese ad un incontro che fino ad ora non
c’è stato, conclude Mazzi. L’auspicio ovvia-
mente è quello di pervenire quanto prima ad
una rapida soluzione della questione”.

a cura di Antonio Castello

Congresso Fiavet Lazio
a novembre, Mazzi

lancia l’allarme ticketing museali
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Nuovo appuntamento a
Canepina con i piatti tipici della
tradizione culinaria locale,
capace di attirare buongustai da
tutta la provincia di Viterbo e
oltre. Sabato 7 e domenica 8 set-
tembre, in Piazzale Primo
Maggio, nell’area antistante la
cantina di Santa Corona, è in
programma la Sagra dei
Ceciliani. Così come i maccaro-
ni, noti anche come fieno, i ceci-
liani fatti a mano sono un altro
primo piatto caratteristico della
cucina canepinese da far cono-
scere e valorizzare. Previsto
uno stand gastronomico unico
con menù fisso a 20 euro che
comprende ceciliani al ragù,
ceciliani ai porcini e salsiccia,
braciola e salsiccia, contorno,
dolcetti e bevande. Si consiglia
la prenotazione. In caso di mal-
tempo la sagra si svolgerà all’in-
terno della cantina di Santa
Corona. La Sagra dei Ceciliani è

organizzata da Comune di
Canepina, Pro Loco di
Canepina e Comitato
Festeggiamenti Santa Corona
2019-2020. Per informazioni e
prenotazioni: 392.1881670
(Getulio) - 392.0183259 (Fabio) -
338.9660717 (Mario) -
380.7784369 (Quintilio) -
327.8799985 (Riccardo.

A Canepina
la “Sagra dei Ceciliani

Fino al 30 settembre
Il Museo Civico

di Nepi dedica una mostra
a Lucrezia Borgia

per i 500 anni dalla morteL'episodio che viene rievocato è la
concessione, solennizzata da Papa
Bonifacio IX nel 1396, alla città di
Orte (VT), cittadina situata nel
cuore della Tuscia, delle stesse
indulgenze della Porziuncola di
Assisi. La festa, codificata negli
statuti comunali, ha una lunga e
antica tradizione e si svolgeva, un
tempo, con grande partecipazione
popolare e un gran numero di
eventi tra i quali una solenne pro-
cessione alla quale partecipavano
tutte le magistrature cittadine e le
sedici corporazioni delle arti. Una
grande attrazione era esercitata
altresì dalle corse di cavalli
all'anello, per le quali gli statuti
del 1359, prevedevano un luogo
apposito, l'equinum, e la parteci-
pazione di qualunque cittadino
ortano, senza alcuna distinzione.
Numerosi erano infine, i tornei di
tiro con l'arco e con la balestra, le
corse podistiche e le regate di bar-
che sul Tevere, dette "ludi tiberini"
o "calate", perché caratterizzate
dalla discesa di una grande folla
dal borgo alle rive del fiume che
scorre ai suoi piedi.
Accompagnava la festa che dura-
va otto giorni (da qui il nome di
“Ottava”), una grande fiera di
merci e bestiame che si svolgeva
al di là del fiume, detta Fiera dei
Campanelli, la cui fama arrivava
fino a Perugia e a Norcia. La festa
aveva luogo in occasione della
ricorrenza del Patrono,
Sant'Egidio, cui gli ortani hanno
nutrito sempre una grande devo-
zione. La Rievocazione di oggi,
ripresa sulla base delle fonti stori-

che unendo tradizione, religiosità
e storia, dà l'idea di come le città
medievali organizzavano i festeg-
giamenti per i Santi Patroni.
La manifestazione si apre con la
“Benedizione dei Gonfaloni” cui
fa seguito, la prima domenica di
settembre, il “Corteo Storico” not-
turno e in dimensioni ridotte, con
uomini e donne in abiti trecente-
schi, e il “Giuramento del
Podestà”. Si tratta nel suo com-
plesso di una festa che attraverso i
cortei, i giochi e le musiche anti-
che, sa far rivivere in ogni vicolo,
piazza o anche nelle segrete stan-
ze palazzi nobiliari,
quelle atmosfere tipicamente
medievali. Vive soltanto nella
memorie. L'ottavo giorno, ovvero
la seconda domenica di settem-
bre, si svolge il “Palio degli
Arcieri”, una contesa che vede
impegnati i rappresentati delle
sette contrade cittadine (San
Gregorio, Porcini, Sant'Angelo,

San Giovenale, Olivola, San
Biagio e San Sebastiano) che, sulla
piazza centrale, si contendono
l'anello d'argento di 10 cm. Le
armi sono costituite da archi lignei
di tipo medievale. Al campo di
gara gli arcieri vi arrivano al
seguito del grande “Corte
Storico”, questa volta al completo,
dopo aver attraversato l’intero

borgo. In questi ultimi anni, la
manifestazione si è arricchita di
un ulteriore momento aggregati-
vo, “Lo Gusto de lo medioevo”,
un evento gastronomico che sta
riscuotendo un grande successo e
la “Disfida gastronomica tra le 7
Contrade” presieduta da una giu-
ria costituita da nomi famosi del
mondo dello spettacolo e della
televisione, mentre altri importan-
ti personaggi parteciperanno in
qualità di padrini e madrine delle
sette contrade. Un ruolo determi-
nante per il successo della manife-
stazione, è svolto dalle Taverne
che le contrade aprono per l'occa-
sione: si tratta di locali di partico-
lare pregio storico-architettonico,
in cui l’attività è condotta dai con-
tradaioli con opera di volontariato
e dove si esprime l’antagonismo
gastronomico delle Contrade. I
turisti possono così riscoprire
l’esaltazione di antichi sapori, per
alcuni del tutto dimenticati, oppu-
re mai conosciuti.

A cinquecento anni dalla morte, il
Museo Civico di Nepi, in collabora-
zione con il Comune di Nepi e
l’Ente Palio dei Borgia, vuole rende-
re omaggio a uno dei personaggi
più famosi del Rinascimento italia-
no: Lucrezia Borgia. Donna celebre
per la sua bellezza, fu una figura
controversa; identificata come una
sorta di femme fatale a causa delle
accuse di incesto che le furono
mosse già all’epoca, ma soprattutto
per la fama di avvelenatrice con la
quale fu presentata dalla letteratura
ottocentesca. In questi ultimi decen-
ni il suo personaggio è stato rivalu-
tato dagli storici, in particolare in
virtù dell’ultimo periodo della sua
vita quando, come duchessa di
Ferrara, dette ampia dimostrazione
delle sue doti di abile diplomatica,
di politica e di mecenate.Lucrezia
nel 1499 fu fatta dal padre “Signora

di Nepi”. Il corteo storico del Palio
dei Borgia ripropone appunto la
prima venuta di lei a Nepi, nel set-
tembre dello stesso anno, dove ad
attenderla troverà il padre in com-
pagnia di alcuni cardinali. A partire
dal 1 settembre, per tutto il mese,
all’interno dei locali del Museo
Civico si svolgerà la mostra
“Incontro con Lucrezia” nella quale
sarà esposto l’abito di Lucrezia uti-
lizzato durante il corteo storico.
Accanto allo sfarzoso costume
saranno esposti altri abiti e materia-
li che documentano il Palio dei
Borgia che si svolge a Nepi ogni
anno nella prima metà di giugno.
Un’occasione, per chi non l’ha mai
vista, per conoscere una delle festi-
vità più importanti della città; per
chi l’ha vissuta e la vive ogni anno,
per rivedersi nelle immagini dei
video e riviverne le emozioni.

Ottava Medievale di Sant’Egidio a Orte
Fino all’8 settembre



Il Governo Conte ha giurato,
ora è nel pieno dei suoi poteri

Nuovo schiaffone per Johnson,
passa la legge anti-no deal
La Camera dei Comuni ha approvato
nella serata di ieri anche in ultima lettu-
ra la legge anti-no deal promossa per
cercare di imporre un rinvio della Brexit
alla scadenza del 31 ottobre. A favore
hanno votato 327 deputati, contro 299. Il
risultato suggella la sconfitta dal gover-
no di Boris Johnson sul testo. La legge
tuttavia è passata con un emendamento
di alcuni laburisti pro Brexit soft che lega
il rinvio solo alla possibile approvazione
di una versione dell’accordo di Theresa
May. Ora va alla Camera dei Lord.
Johnson ha reagito all’approvazione
della legge anti-no deal ai Comuni pre-
sentando stasera l’annunciata mozione
che chiede lo scioglimento della Camera
e lo svolgimento di elezioni anticipate il
15 ottobre. Johnson introducendo la

mozione ha ribadito di non voler chiede-
re un rinvio della Brexit e di lasciare
nelle mani di Bruxelles la decisione su
quando Londra “potrà lasciare l’Ue”. Il
premier Tory ha detto che solo il voto
può stabilire chi fra lui e il laburista
Jeremy Corbyn debba negoziare la
Brexit. La mozione, però, come previsto,
non è passata. La Camera dei Comuni
l’ha bocciata con 298 sì contro 56 no. Il
quorum sarebbe stato dei due terzi (434),
ma le opposizioni hanno detto no alla
data indicata dal premier Tory, chieden-
do garanzie sull’attuazione della legge
anti-no deal e su un rinvio della Brexit
alla scadenza del 31 ottobre prima del
voto. Rinvio che peraltro Johnson rifiuta
categoricamente, lasciando la situazione
ad ora in pieno stallo.

Zingaretti avverte:
“Senza troppe liti

il governo può
durare e fare bene”

Il governo Pd-M5s nasce “per
durare”, ma serve “uno spirito
nuovo” perché non si può pas-
sare il tempo a litigare tra allea-
ti. Lo ha detto il segretario
democratico Nicola Zingaretti
al Tg1. “Durare fino alla fine
della legislatura? Questo è
l’obiettivo e le condizioni ci
sono. Però non bisogna essere
pigri, bisogna lavorare, mante-
nere gli impegni, fare le cose
che abbiamo scritto sul pro-
gramma. E soprattutto avere
uno spirito nuovo, non è possi-
bile che forze di governo litighi-
no tutti i giorni. Abbiamo scrit-
to un programma, c’è una
nuova squadra. Ora bisogna
mettersi a lavorare per il bene
del Paese”.
Ha aggiunto Zingaretti: “Il vec-
chio governo è nato in
Parlamento da un contratto di
governo, questa volta il gover-
no nasce da un programma
comune e condiviso, non abbia-
mo voluto ripetere l’errore di
fare un programma di idee con-
trapposteà C’è un piano condi-
viso per salvare l’Italia, sono
fiducioso che sarà un ottimo
governo che farà bene a questo
Paese”.
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Il governo Conte ha giurato ieri
mattina al Quirinale, nelle mani
del presidente della Repubblica
Sergio Mattarella ed è ora nella
pienezza dei suoi poteri, così
come previsto dalla nostra
Costituzione. Al termine del
giuramento, Mattarella e Conte
hanno lasciato il tavolo e hanno
raggiunto i ministri, per la foto
di rito. Conte ha giurato per
primo e ha firmato con la pro-
pria penna, che ha estratto dal
taschino della giacca, e non uti-
lizzando quella a disposizione
sul tavolo. Conte, e come lui
tutti i ministri, ha pronunciato

la formula del giuramento, che
è: “Giuro di essere fedele alla
Repubblica, di osservarne leal-
mente la Costituzione e le leggi
e di esercitare le mie funzioni
nell’interesse esclusivo della
Nazione”. Immediatamente
dopo tutti i ministri. Nei prossi-
mi giorni verranno nominati
tutti gli altri sottosegretari e i
viceministri. Lunedì sarà votata
la fiducia alla Camera, martedì
al Senato. All'inizio della pros-
sima settimana si potrà quindi
dire definitivamente chiusa la
crisi ferragostana aperta da
Matteo Salvini.

Gorizia: la GDF sequestra
oltre 2 milioni di prodotti 
I finanzieri della Compagnia di
Gorizia, al termine di una com-
plessa operazione di polizia giu-
diziaria condotta tra il 2016 ed il
2019, hanno sottoposto a seque-
stro 2.269.176 prodotti non con-
formi, pericolosi o recanti marchi
contraffatti e denunciato 48 sog-
getti per i reati di frode in com-
mercio, vendita di prodotti indu-
striali con segni mendaci, com-
mercio di prodotti pericolosi,
introduzione nello Stato di pro-
dotti con segni falsi e ricettazione.
L’operazione, denominata
“China Shipping”, è volta in par-
ticolare alla verifica dei prodotti
che dalla Cina giungono in Italia
dopo aver effettuato le operazio-
ni di sdoganamento in Paesi limi-
trofi, a tutela del consumatore
finale. Le merci, del valore com-
merciale di circa 13 milioni di
euro, sono state rinvenute a
bordo di autoarticolati fermati
nel corso di posti di controllo atti-
vati dalle Fiamme gialle isontine

presso il valico di confine di
Gorizia-Sant’Andrea ed i caselli
autostradali di Villesse e
Monfalcone-Lisert. In particolare,
trattasi di articoli elettronici, elet-
trici, giocattoli, prodotti per ali-
menti, utensili, tutti privi delle
garanzie per la sicurezza e delle
dichiarazioni di conformità pre-
viste dalla normativa europea.
Sono 32 le imprese risultate coin-
volte nel traffico internazionale di
prodotti non conformi, 21 delle
quali sono state denunciate per
responsabilità amministrativa, i
cui amministratori si sono resi
responsabili di illeciti penali. Le
indagini, avviate nel gennaio
2016 a seguito del fermo presso il
casello autostradale di Villesse di
un container con a bordo cosme-
tici ed articoli elettrici per l’igiene
della persona, sono proseguite
attraverso l’analisi ed il monito-
raggio del traffico stradale prove-
niente dalla Slovenia. Decine le
perquisizioni disposte

dall’Autorità Giudiziaria di
Gorizia in diverse località del ter-
ritorio nazionale, in particolare
nelle province di Napoli, Roma,
Firenze, Prato, Padova, Milano,
Bergamo, ove avevano sede le
imprese importatrici dei prodotti
sottoposti a sequestro. Dagli
accertamenti è stato possibile
delineare un fenomeno ben defi-
nito, originato prevalentemente
da soggetti di nazionalità cinese,
consistente nell’importazione nel
territorio comunitario, attraverso
il porto di Capodistria (Slovenia),
di rilevanti quantitativi di pro-
dotti realizzati in Cina, non con-
formi, pericolosi o contraffatti,
sdoganati in modo antieconomi-
co in alcuni Paesi dell’Est Europa
e successivamente introdotti nel
territorio nazionale al fine di evi-
tare o eludere i controlli alle
importazioni. Importante nel
corso delle indagini si è rivelata la
collaborazione con il Centro di
Cooperazione di Polizia e

Dogana di Thörl Maglern (A),
che ha consentito di acquisire dati
e notizie all’estero utili alle inda-
gini. Le merci sequestrate sono
state stoccate e inventariate pres-
so gli spazi dell’ente fiera isontino
messi a disposizione dalla
C.C.I.A.A. di Trieste / Gorizia,
nonché presso alcune aree dei
Comandi Provinciali dei Vigili
del Fuoco di Roma, Belluno e
Vicenza. Gran parte delle merci,
prevalentemente di tipo elettrico
/ elettronico, sono state distrutte
mediante conferimento al Centro
di Coordinamento R.A.E.E. di
Milano. L’attività di servizio svol-
ta dalla Guardia di Finanza di
Gorizia è stata finalizzata alla
tutela dei consumatori e degli
operatori economici onesti che
agiscono lealmente nel rispetto
delle regole, importando e ven-
dendo merci dalle caratteristiche
qualitative certificate e rispon-
denti alle normative nazionali e
comunitarie.

Indagine fondi
russi: nessun

contatto
tra Savoini

e Salvini 

Tra Gianluca Savoini e
Matteo Salvini non
dovrebbero esserci stati
contatti diretti. A riferirlo
sono alcune fonti interne al
Tribunale di Milano,
secondo le quali, dalle ana-
lisi dei consulenti tecnici
incaricati dalla Procura di
Milano sui documenti e
file all'interno dei due
smartphone, non sono
state rilevate chat, mail o
chiamate tra l'allora
Ministro dell'Interno e l'ex
portavoce, nel periodo giu-
gno 2018-luglio 2019, e uno
dei due telefoni, della
società Huaweii, è stato
acquistato di recente.
Stamani, inoltre, si è tenuta
l'udienzza dinanzi al
Tribunale di Riesame, che
valuterà la richiesta di dis-
sequestro fatta dal difenso-
re di Savoini. Gli inquiren-
ti sospettano che alcuni file
utili allo sviluppo delle
indagini siano stati volon-
tariamente lasciati sul vec-
chio telefono, ma sarà
ancora da verificare
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Il Gran Premio d’Italia resterà nel calen-
dario del Campionato Mondiale di
Formula 1 almeno fino alla fine del 2024,
e continuerà a disputarsi sul Monza ENI
Circuit almeno per altre cinque stagioni.
È quanto stabilisce l’accordo tra Chase
Carey - Chairman e Ceo di Formula 1 - e
Angelo Sticchi Damiani - Presidente
dell’Automobile Club d’Italia - annuncia-
to, in Piazza Duomo a Milano, durante
un evento pubblico, per celebrare la
novantesima edizione del Gran Premio
d’Italia e il novantesimo anniversario
della Scuderia Ferrari. “È come vincere
un Gran Premio di Formula 1: un Gran
Premio, difficilissimo e importantissimo,
combattuto fino alla linea del traguardo,
che vale non solo uno ma ben cinque tito-
li!”. È con questa efficace metafora sporti-
va che il Presidente dell’Automobile
Club d’Italia, Angelo Sticchi Damiani, ha

espresso “grandissima soddisfazione”
per la conclusione, “più che positiva”,
dell’accordo tra ACI e Formula 1. “Un
accordo - ha sottolineato il presidente
dell’ACI - che garantisce l’inserimento,
per i prossimi cinque anni, del Gran
Premio d’Italia nel calendario del
Campionato del Mondo di Formula 1, e
che il GP si correrà nel ‘Tempio della
velocità’: quel Monza Eni Circuit che è
non solo il più antico ma anche il più
veloce e più spettacolare circuito di tutto
il motorsport”. “Una grande, sudatissi-
ma, vittoria per ACI, per Monza, per la
Regione Lombardia e lo sport italiano in
generale - ha continuato Sticchi Damiani
- che apre una prospettiva di cinque anni
nella quale lavorare, tutti insieme, per
costruire un futuro all’altezza del leggen-
dario passato che ha fatto di Monza una
capitale mondiale dello sport dell’auto. È

stato un GP difficilissimo e molto soffer-
to, ma questa è una di quelle vittorie che
fanno dimenticare ogni rischio, ogni fati-
ca, ogni sofferenza, e lasciano dentro solo
una grande gioia e una irrefrenabile

voglia di festeggiare”. “Siamo davvero
lieti - ha dichiarato Chase Carey,
Chairman e Ceo di Formula 1 - di aver
raggiunto con l’ACI un accordo che assi-
cura che il Gran Premio d’Italia rimarrà

nel calendario del Campionato Mondiale
di Formula 1 FIA, almeno fino al 2024”.
“Il GP d’Italia - ha spiegato Carey - è uno
dei quattro Gran Premi che facevano
parte del Campionato del 1950 e sono tut-
t’ora presenti nel calendario e, insieme al
Gran Premio di Gran Bretagna, è l’unico
che si è tenuto ogni anno da allora. Storia,
velocità e passione sono parole che i fan
del motorsport associano a Monza. La
sensazione che si prova in questo Gran
Premio è letteralmente unica, così come il
podio che caratterizza questo circuito”.
“Vorrei ringraziare l’ACI - in particolare
il suo Presidente, Angelo Sticchi Damiani
- per i suoi sforzi - ha concluso il
Chairman e Ceo di Formula 1 - perché la
firma di questo accordo quinquennale
significa che un’altra tessera del mosaico
della Formula 1 del futuro è ora al suo
posto”.

Italia in calendario, arriva l’accordo tra Formula 1 e Automobile club per il prossimo quinquennio
Sport • 13

Gran Premio: Monza “confermata” fino al 2024



Si intitola "Why Me? Why Not." il secondo
album da solista di Liam Gallagher in
uscita il 20 settembre prossimo su etichet-
ta Warner Records e già definito tra i più
attesi lavori dell'anno in corso. Anticipato
dal singolo apripista "Shockwave" il
nuovo lavoro del 47enne cantante inglese
si preannuncia una vera e propria sorpesa
: "Volevo che questo mio secondo lavoro
da solista - ha dichiarato Liam - fosse
superiore a quello precedente
("AsYouWere" uscito nel 2017) che per il
sottoscritto è stato un album epico. E que-
sto la dice lunga su come la penso su que-
sto nuovo lavoro no?!". Il primo singolo
"Shockwave" è stato molto acclamato. Ha

debuttato in vetta delle classifiche dei
vinili e alla Trending Chart, sottolineando
ancora una volta lo status di rock star
mondiale di Liam, in grado di attirare
sempre nuove leve di fan , molte dei quali
che lo hanno visto protagonista questa
estate in diverse performance, una su tutte
quella di sabato 29 giugno sul celebre
palco piramidale di Glastonbury. Dopo le
apparizioni live , il singer di Manchester
ex Oasis, gruppo dove ha militato insieme
al fratello Noel dall'esordio discografico
nel 1994 al 2008 incidendo sette lavori, ha
annunciato una nuova traccia intitolata
"The River", brano potente e viscerale con
un riff che "rimanda" ai Led Zeppelin e

all'energia tipica della corrente musicale
britpop, rimanendo sempre moderno e
contemporaneo. Il brano in questione co-
scritto dallo stesso musicista insieme al
produttore Andrew Wyatt con cui Liam
aveva già collaborato nel precedente disco
solista, colpisce per una voce potente e
graffiante che incita la  generazione odier-
na a combattere il cambiamento. La sua
attitudine anarchica critica i capisaldi del
mondo dell'establishment, dai politici che
puntano solo ad arricchirsi, alle celerità
prive di qualunque spessore. "Why Me?
Why Not." sarà disponibile in formato CD
e vinile e in formato digitale download e
streaming. Verrà reso disponibile anche

un pacchetto speciale di 2 CD che include
una versione deluxe del disco. Tutti
i formati in uscita poi presente-
ranno un bellissimo booklet
rilegato. Subito dopo l'uscita
del nuovo lavoro , Liam
Gallagher partirà per un tour
mondiale ad ottobre di oltre 35
date toccando gli Usa,
l'Australia e l'Europa. In Italia
confermati due attesissimi con-
certi nel 2020, il 15 febbraio al
Palazzo dello Sport di Roma e il
16 al Mediolanum Forum di
Milano.
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Uscirà il prossimo 20 settembre il nuovo album
di Liam Gallagher. L’ex frontman degli Oasis
arriverà in Italia a febbraio del prossimo anno



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.TI PRESENTO PATRICK
Un film di Mandie Fletcher. Con Sam Fletcher, Beattie Edmondson, Rupert Holliday Evans, Ann Queensberry, Ed Skrein Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 233 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Sarah e? stata lasciata dal fidanzato. Mentre la sua vita sta andando in pezzi, riceve in eredita? dalla nonna un cane, il viziatissimo carlino Patrick. La vita della trentenne inglese Sarah va in pezzi il giorno in cui viene lasciata dal fidanzato. Come se non bastasse, pochi giorno dopo la sua nonna muore lasciandole in eredità un carlino di nome Patrick. Costretta a prendersi in casa l'animale, Sarah inizia una difficile convivenza fatta di tragicomiche uscite al parco, disastri domestici e complicate giornate lavorative nella scuola in cui lavora come insegnante d'inglese. L'incontro con due uomini, l'aitante Ben e il veterinario Oliver, regalano a Sarah la prospettiva di un nuovo amore, ma sarà il rapporto con Patrick il sentimento che cambierà in meglio la sua vita.

MEN IN BLACK - INTERNATIONAL
Un film di F. Gary Gray. Con Chris Hemsworth, Tessa Thompson, Liam Neeson, Emma Thompson, Rafe Spall Uscita 25 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 437 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Molly è solo una bambina quando assiste a un intervento dei Men in Black senza farsi sparaflashare. Da allora sogna di diventare un agente segreto in tailleur e cravatta neri. Un giorno scova il quartier generale dei Men in Black e convince l'Agente O a prenderla in prova.Ventidue anni dopo il debutto di Men in Black, gli agenti J e K lasciano il campo a un duo di assi tuonante, sexy e sufficientemente cool per voltare pagina. A dispetto del titolo Men in Black si femminilizza offrendo alle ragazze il diritto di imbracciare grandi fucili e di spararle grosse al cattivo di turno, ma la volontà non fa la qualità. In tutti i casi godetevi lo spettacolo perché MIB: International resta un film divertente in grado di riscuotere l'approvazione del pubblico. Per tutti gli altri, quelli che vogliono dimenticare, basta come al solito un colpo di flashEDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

PETS 2 - VITA DA ANIMALI
Un film di Chris Renaud. Con Patton Oswalt, Jenny Slate, Kevin Hart, Eric Stonestreet, Alessandro Cattelan Uscita 6 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 197 sale. Distribuzione Universal Pictures. La sua padrona ha avuto un figlio e il cane Max si ritrova improvvisamente ansioso, vittima della sindrome del genitore iper apprensivo, e torturato da un prurito psicosomatico. Quale miglior cura di un soggiorno in campagna? Nel frattempo, a New York, a presidiare il quartiere, restano Gidget, che imparerà a fingersi un gatto, e il coniglio Nevosetto, che avrà modo di soddisfare la sua sete di avventura.Film per famiglie che non sacrifica i più piccoli, il sequel di Pets è lento a ingranare ma poi procede con sicurezza e divertimento, regalando qualche scena memorabile. Costruito come un trittico di piccole parabole sul coraggio, sul potere e sulla solidarietà e chiuso da un finale tutto azione che ristabilisce nettamente il confine tra buoni e cattivi, Pets 2 non va a caccia di originalità ma raggiunge comunque la meta

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

WOLF CALL - MINACCIA IN ALTO MARE
Un film di Antonin Baudry. Con François Civil, Omar Sy, Reda Kateb, Mathieu Kassovitz, Paula Beer Uscita 27 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 109 sale. Distribuzione Adler Entertainment. Il 'canto del lupo' è il nome in codice di un sonar nemico, di un pericolo in avvicinamento che solo un 'orecchio d'oro' può avvertire. Analista acustico dall'udito eccezionale, Chanteraide si è guadagnato quel soprannome sul campo. E il suo campo è il mare. Infallibile fino a quel momento, commette un errore e deve rispondere ai superiori della défaillance. Sceneggiatore di fumetti con lo pseudonimo di Abel Lanzac, Antonin Baudry cambia 'corpo' ma non spirito, firmando una spettacolare opera prima che non dà tregua. Il film coniuga con audacia rara intrigo geopolitico e thriller d'azione. Un matrimonio tra riflessione profonda e immersione totale, tra azione pura e studio dei caratteri. Wolf Call non è soltanto un film d'azione, è soprattutto un confronto tra uomini che condividono lo stesso destino.

SERENITY - L'ISOLA DELL'INGANNO
Un film di Steven Knight. Con Matthew McConaughey, Anne Hathaway, Djimon Hounsou, Diane Lane, Jason Clarke Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 246 sale. Distribuzione Lucky Red. 
In fuga dal passato, Baker Dill si è ritirato su un'isola al largo della Florida. Un giorno l'ex moglie arriva sull'isola chiedendogli di salvare lei e il loro figlio dal nuovo e violento marito. Diviso fra una vita vecchia e una nuova, tentato dal denaro ma roso dai dubbi, Baker si ritrova in una realtà che non riesce a gestire.Noir contemporaneo con Matthew McConaughey e Anne Hathaway, Serenity si ispira al cinema hollywoodiano degli anni '40 e '50 e a quello patinato degli anni '80, con personaggi e situazioni stereotipate che celano una svolta narrativa che rimette tutto in discussione.ANNABELLE 3
I coniugi Ed e Lorraine Warren, demonologi e cercatori di fantasmi, hanno chiuso la bambola Annabelle, pericolosa perché posseduta da uno spirito, in un'apposita teca nel loro personale museo degli orrori nello scantinato di casa. La teca è stata sigillata e benedetta in modo che il male non possa uscirne. La piccola Judy, figlia dei Warren, sta per compiere dieci anni e, pur essendo molto legata ai genitori, soffre un po' per la loro controversa popolarità e viene presa in giro a scuola, non trovando nemmeno amichetti che vengano a fare festa con lei per il suo compleanno. I genitori devono uscire di casa per la nottata e Judy viene affidata alla giovane babysitter Mary Ellen, con cui la bambina si trova molto bene. Un'amica di Mary Ellen, Daniela, in pratica si autoinvita a fare festa con le due, ma ha uno scopo segreto. Vuole scendere nel museo dei Warren per cercare di comunicare con lo spirito di suo padre, morto da non molto. Sgattaiolata nello scantinato, chiede allo spirito di manifestarsi, di dare un segno. Il segno lo ottiene proprio da Annabelle e perciò apre la teca. Pessima idea. 

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. IL SEGRETO DI UNA FAMIGLIA
Un film di Pablo Trapero. Con Martina Gusman, Bérénice Bejo, Edgar Ramirez, Joaquín Furriel, Graciela Borges Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 56 sale. Distribuzione Bim Distribuzione. Eugenia e Mia sono due sorelle argentine: mentre Mia è rimasta presso la sontuosa proprietà di famiglia chiamata La quiete, Eugenia ha scelto di vivere a Parigi, dove il padre aveva lavorato come diplomatico. Un ictus capitato a papà richiama Eugenia a casa. Nulla in questa famiglia è come sembra, e sotto La quiete si agitano tensioni e verità nascoste.Dopo Il clan, che raccontava un'altra famiglia piena di segreti, Pablo Trapero si misura con una forma d'amore assoluto - quello fra due sorelle - incastonata in una cornice ambigua. Trapero dirige in modo empatico e tattile, cambiando più volte registro, dal melodramma alla commedia nera, dal grottesco al farsesco. E non perde l'occasione per riferire parte del racconto al passato ingombrante del suo Paese, regalando alla storia più di un doppiofondo a sorpresa.

Empatico e tattile, un racconto sulla sensualità segreta e una fisicità utilizzata come forma primaria di comunicazione. Con doppiofondo a sorpresa. Drammatico, Thriller - Argentina, Francia 2018. Durata 112 

 BIRBA - MICIO COMBINAGUAI
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Oscar è un gatto pigro e soddisfatto, mentre suo figlio Birba è irrequieto e determinato a raggiungere Miciolandia, il paradiso terrestre degli animali. Quando il piccolo Birba riesce nell'impresa di scappare, papà Oscar si lancia all’inseguimento in compagnia della pappagallina Mac.Birba - Micio combina guai è un curioso film d’animazione cinese che sa citare i grandi successi occidentali ma anche improvvisare con un copione libero che tratta un ventaglio di sentimenti, dall’amicizia al coraggio di superare le paure.Senza brillare nella caratterizzazione, e senza offrire siparietti comici, il film di Gary Wang rischia di annoiare i più grandicelli ma saprà affascinare gli spettatori più giovani, capaci di godersi il viaggio senza per forza pensare alla meta.

Una curiosa animazione cinese dall'ampio ventaglio sentimentale dove conta più il viaggio che la meta . Animazione, Cina 2018. Durata 90 Minuti.

Un noir contemporaneo che si fa notare per l'audacia e la totale mancanza d'imbarazzo con cui resta in bilico fra serietà e autoparodia . Drammatico, Thriller - USA 2019. Durata 106 Minuti.

Un capitolo che allarga i confini della serie, introduce un tocco di ironia e convince con una seconda parte scatenata. Horror, Thriller - USA 2019. Durata 106 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un'innocua commedia inglese sul complicato rapporto fra una donna sola e un cane rimasto senza padrona. Commedia, Gran Bretagna 2018. Durata 94 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

La saga volta pagina con un divertissement (ben) costruito per piacere al pubblico e riflettere le ultime tendenze. Azione, Commedia, Fantascienza - USA 2019. Durata 115 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Tre piccole divertenti parabole che procedono con sicurezza e divertimento e confluiscono in un finale all'altezza. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 86 Minuti.

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.
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